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L’Algérie félicite le Kenya pour le bon 
déroulement de l’élection présidentielle

L’Algérie prête à accueillir le Sommet arabe

TransiTion au Mali:

 Le gouvernement demande la levée 
des sanctions de l’UA et de la Cédéao

Nous souhaitons que le 
Sommet arabe d’Alger 

constitue un tournant décisif 
dans l’action arabe commune

L’Algérie a félicité le 
Kenya ‘’pour le bon 
déroulement de l’élection 

présidentielle du 9 août 2022’’, 
à l’issue de laquelle a été élu 
M. William Samoei Ruto, lui 
souhaitant ‘’plein succès dans 
sa nouvelle mission’’, indique 
mardi le ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger.
‘’L’Algérie exprime ses vives 

félicitations à la République 
sœur du Kenya  pour le bon 
déroulement de l’élection 
présidentielle du 9 août 2022, 
qui s’est soldée par la victoire 
de M. William Samoei Ruto’’, 
indique le  ministère dans 
un communiqué, ajoutant 
que (l’Algérie) lui ‘’souhaite 
plein succès dans sa nouvelle 
mission’’, comme ‘’elle salue 
l’esprit de responsabilité et le 

degré de conscience exemplaire 
du peuple kenyan’’.
D’autre part, ‘’l’Algérie réitère 
à cette occasion sa ferme 
volonté à  œuvrer de concert 
avec le Président élu, en vue 
de consolider davantage les 
liens historiques de fraternité 
et de solidarité unissant les 
deux pays et d’approfondir la 
coopération bilatérale ainsi 
que la concertation au sein 

des instances régionales et 
internationales, dans l’intérêt 
du continent africain et de la 
défense des causes justes’’, 

ajoute-t-on de même source.
Les résultats de cette élection 
présidentielle avaient été 
annoncés le 15 août dernier 
par la commission électorale 
indépendante (IEBC), qui 
avaient donné le vice-président 
sortant Ruto vainqueur. Il avait 
obtenu 233.000 voix d’avance 
(50,49% contre 48,85%) sur son 
rival Raila Odinga.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a 
affirmé, mardi depuis le Caire, que 
l’Algérie était prête à accueillir, 
début novembre, le prochain Sommet 
arabe, faisant part de sa “grande” 
satisfaction du niveau d’adhésion 
exprimé par les Etats arabes, en 
vue de contribuer à la réussite de ce 
rendez-vous.
Lors des travaux de la 158e session du 
Conseil de la Ligue arabe au niveau 
ministériel, M. Lamamra a présenté 
les résultats des concertations que 
mène l’Algérie dans le cadre de la 
préparation du Sommet arabe et 
sa position vis-à-vis des derniers 
développements survenus dans les 
pays arabes.
A ce propos, M. Lamamra a indiqué 
que la conjoncture internationale 
sensible “en appelle à fédérer les 
efforts en vue de mettre la région 
arabe à l’abri de ces tensions et des 
différents défis qui en découlent”.
Pour le chef de la diplomatie 
algérienne, “il est encore temps 
de ressusciter l’esprit de solidarité 
arabe et de se tourner vers les 
objectifs suprêmes pour lesquels 

la Ligue arabe a été fondée, étant 
une maison qui rassemble tous les 
Arabes, un bouclier pour défendre les 
causes arabes justes et un espace de 
coordination permettant de dessiner 
les contours de la voie menant vers 
un avenir prometteur à la faveur de 
l’unité et de la cohésion”.
Il a, en outre, indiqué que “ces nobles 
objectifs constituent pour l’Algérie 
+la boussole de l’action+ et le pivot 
des efforts consentis sous la direction 
du Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dans le cadre 
des concertations qu’il mène avec 
ses frères, les dirigeants arabes, en 
prévision du prochain sommet arabe”.
A ce titre, il s’est dit “très satisfait” 
du niveau d’adhésion des “frères 
arabes en vue de contribuer à la 
réussite de cette échéance arabe et 
d’en faire une halte renouvelée”, pour 
approfondir le débat sur toutes ces 
questions cruciales et cristalliser une 

vision unifiée, à même de répondre 
aux exigences de la conjoncture 
actuelle et d’ouvrir des perspectives 
prometteuses pour les générations 
futures.
Le ministre a évoqué les circonstances 
difficiles que traverse la cause 
palestinienne, exposée à de graves 
dangers du fait de l’occupant sioniste 
qui se soustrait à ses obligations 
internationales, en tentant d’imposer 
le fait accompli et d’anéantir toute 
chance de paix, soulignant que cette 
situation exige l’adhésion de tous 
autour de la position arabe commune, 
à savoir l’Initiative arabe de paix, 
cadre devant garantir la protection des 
droits légitimes du peuple palestinien, 
notamment son droit à l’établissement 
de son Etat indépendant sur la base 
des frontières de 1967, avec Al-Qods 
comme capitale.
La préservation des droits des 
Palestiniens est tributaire de 
l’unification de leurs rangs, a-t-
il soutenu, ajoutant que “c’est 
là l’objectif qu’entend atteindre 
l’Algérie à travers l’initiative 
lancée par le Président Tebboune 
pour renforcer l’unité nationale 
palestinienne”.

Le Mali a demandé mardi 
à Lomé (Togo) la levée 
des sanctions imposées 

par les organisations africaines, à 
savoir l’Union africaine (UA) et la 
Communauté économique des Etats 
de l’Afrique de l’Ouest (Cédéao), 
mettant en avant des progrès 
accomplis vers un retour à l’ordre 
constitutionnel.
“L’une des priorités majeures du 
gouvernement de transition reste 
l’organisation d’élections libres, 
transparentes et crédibles en vue 
du retour à un ordre constitutionnel 
apaisé et sécurisé dans le délai de 
24 mois” à compter de mars 2022, 

a déclaré le ministre malien des 
Affaires étrangères, Abdoulaye Diop, 
devant la 3e réunion du Groupe de 
suivi et de soutien à la transition au 
Mali (GST-Mali).
“Les avancées indéniables (réalisées 
par le gouvernement malien) 
ainsi que son engagement et sa 
détermination manifeste à poursuivre 

cette dynamique positive plaident 
incontestablement pour un examen 
favorable de notre requête en faveur 
de la levée de la mesure de suspension 
de mon pays des instances de 
l’Organisation continentale” (l’UA), 
a ajouté M. Diop.
L’UA et la Cédéao ont suspendu le 
Mali après les deux changements 
anticonstitutionnels de gouvernement 
en 2020 et 2021.
Après que les autorités de transition 
se sont engagées à organiser des 
élections en février 2024, la Cédéao a 
levé de sévères sanctions financières 
et commerciales infligées en janvier 
2022.

Le Secrétaire général de la 
Ligue arabe, Ahmed Aboul 
Gheit a exprimé, mardi au 

Caire, son vœu de voir le prochain 
Sommet arabe d’Alger prévu en 
début novembre, constituer un 
“tournant décisif” dans l’action 
arabe commune et “consacrer 
l’unité et la cohésion”.
“Nous sommes confiants en 
prévision du prochain Sommet 
prévu en Algérie en novembre. 
Nous prions Allah qu’il puisse 
constituer un tournant décisif 
dans l’histoire de l’action arabe 
commune, consacrer l’unité et 
la cohésion, et être l’expression 
authentique de l’opinion publique 
de nos pays arabes qui souhaite 
voir ses dirigeants unis et leur 
position unifiée”, a indiqué M. 
Abou Gheit lors de la 158e session 
du Conseil de la Ligue arabe, 
tenue au niveau des ministres des 
Affaires étrangères.
Cet objectif suprême, ajoute-t-
il, “nous interpelle fortement à 
l’effet de régler tout différend et 
aplanir tous les obstacles posés, 
en mettant les intérêts arabes 
suprêmes au-dessus de toute autre 

considération, soucieux en cela 
de préserver la solidité du lien qui 
nous unit”.
“En dépit des crises et des défis 
auxquels ils sont confrontés, les 
pays arabes sont en mesure de 
relever les défis en tant que bloc 
régional solide”, a-t-il ajouté.
Plus tôt dans la journée, les 
ministres arabes des Affaires 
étrangères avaient tenu une 
réunion consultative au siège du 
Secrétariat général de la Ligue 
arabe, en présence d’Ahmed 
Aboul Gheit, et ce avant le début 
de la 158e session ordinaire du 
Conseil de la Ligue au niveau 
ministériel.
Lors de cette réunion, les 
ministres ont passé en revue 
les questions et thématiques 
inscrites à l’ordre du jour de la 
158e session, et échangé des vues 
afin de cristalliser une position 
consensuelle à cet égard.
Ils ont également évoqué les 
derniers développements sur les 
scènes régionale et internationale, 
ainsi que les questions et les 
dossiers d’intérêt commun.
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aPn :
Boughali reçoit des représentants de l’ANSR

Le Conseil de sécurité appelé à prendre des mesures 
permettant à de Mistura de poursuivre mission

Les élucubrations des médias marocains sur la réunion 
du conseil de la Ligue arabe sans fondement

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali a 

reçu, mardi, des représentants 
de l’Association nationale de la 
sécurité routière (ANSR), avec 
lesquels il a évoqué les accidents 
de la route et les moyens de lutte 
contre ce phénomène, indique un 
communiqué de l’APN.
A cette occasion, M. Boughali 
a indiqué que la lutte contre le 
phénomène des accidents de la 
route, ou ce qui est communément 
qualifié de ‘terrorisme des routes’, 
au vu des pertes humaines et 
matérielles considérables dont 
il est à l’origine, passe par 
“l’implication de tous, tant au 
niveau des infrastructures qu’à 
celui de la qualité des véhicules et 
des pièces de rechange”, rappelant 
“la promulgation de la loi relative 
à l’organisation la sécurité 
et la police de la circulation 

routière” qui prévoit des mesures 
préventives et coercitives.
Pour sa part, le président de 
l’ANSR, Ali Chiguen a mis en 
garde contre le nombre accru des 
accidents de la route, s’étalant 
sur l’évolution et les principaux 
facteurs de ce phénomène.
Soulignant que ce phénomène 
est lié au degré de prise de 
conscience, M. Chiguen a évoqué 
les franges les plus exposés aux 
accidents de la route ainsi que les 
conséquences économiques qui 
en résultent tout en faisant une 
comparaison entre les indicateurs 
de l’Algérie et ceux d’autres pays.
Le président de l’ANSR a présenté, 
à cette occasion, la vision de son 
institution quant aux solutions 
à mettre en place pour réduire 
l’impact de ce phénomène tels 
que “la numérisation des services 
compétents dans le secteur des 
transports et l’introduction des 

nouvelles technologies en termes 
de contrôle technique ou de 
formation, outre l’actualisation 
des texte de loi et l’activation du 
rôle des commissions ad hoc”.
Le président de la Chambre basse 
du Parlement a mis en avant les 
efforts consentis par les membres 

de l’ANSR pour la sensibilisation 
du citoyen et la proposition de 
solutions, saluant l’action de la 
société civile qui s’attèle à ancrer 
la culture routière dans la société.
M. Boughali a affiché la 
disponibilité de l’APN à 
“accompagner l’ensemble des 

initiatives visant la prise en charge 
des préoccupations quotidiennes 
des citoyens, outre l’implication 
de la société civile à l’examen 
des textes législatifs y afférents 
au niveau des commissions 
permanentes et aux journées 
d’études et parlementaires”.

L’ambassadeur de la 
République arabe 
sahraouie démocratique 

(RASD) en Algérie, Abdelkader 
Taleb Omar a appelé le Conseil 
de sécurité à prendre des 
mesures permettant à l’émissaire 
onusien, Staffan de Mistura de 
poursuivre sa mission et imposer 
la tenue effective du référendum 
d’autodétermination dont la 

concrétisation est entravée par 
l’occupant marocain.
S’exprimant au site d’information 
“Al Hurra”, le diplomate 
sahraoui a affirmé que “les 
entraves marocaines sont la 
principale raison à l’origine de la 
non organisation du référendum 
d’autodétermination”, appelant à 
cette occasion les Nations unies 
à prendre “des mesures urgentes 

dans ce sens”.
A ce propos, M. Taleb Omar a 
exhorté le Conseil de sécurité à 
“prendre des mesures permettant 
à de Mistura de poursuivre sa 
mission et imposer l’application 
effective de l’autodétermination 
en dépit de l’opposition de l’autre 
partie”.
“La direction sahraouie a réitéré 
à l’envoyé personnel du SG des 

Nations Unies pour le Sahara 
occidental, Staffan de Mistura, 
lors de sa dernière visite aux camps 
des réfugiés, ses revendications 
pour l’application des décisions 

des Nations Unies qui permettent 
au peuple sahraoui d’exercer son 
droit à l’autodétermination”, a-t-
il encore ajouté.
Et de déplorer, dans ce contexte, 
“la situation envenimée qui 
se poursuivra dans la région 
jusqu’à ce que les Nations 
Unies parviennent à prendre des 
décisions préservant les droits du 
peuple sahraoui”.

L’Envoyé spécial chargé 
de la question du 
Sahara occidental et des 

pays du Maghreb, Amar Belani, 
a déclaré, mercredi, que “les 
élucubrations” colportées par les 
médias marocains au sujet de la 
réunion du Conseil de la Ligue 
des Etats arabes sont “absolument 
sans fondement”.
Dans une mise au point qu’il a 
faite, M. Belani a indiqué: “Fidèle 
à sa vocation et à sa pratique 
de fabriquant de triomphes 
diplomatiques imaginaires, 
la MAP (et ses satellites 
médiatiques) vient de fabuler sur 
de soi-disant avancées et points 
enregistrés contre l’Algérie, lors 
de la réunion du conseil de la 
Ligue arabe qui vient d’achever 
ses travaux au Caire”.
Toutefois, à bien lire les 
documents officiels adoptés par 
cette session, “on se rend compte 
rapidement que les élucubrations 
du porte-voix médiatique officiel 

du Makhzen sont absolument 
sans fondement”, affirme Belani.
En effet, dans la résolution 
sur le suivi des “ingérences 
iraniennes dans les affaires 
intérieures des Etats arabes”, il 
n’est nullement fait mention du 
Front Polisario et la délégation 
algérienne a fait consigner dans 
le document officiel, que “face 
aux dangers des organisations 
terroristes et séparatistes et de 

leur classification, l’Algérie 
appelle toujours au respect de 
la légalité internationale et des 
résolutions des Nations unies 
dans le respect de la souveraineté 
et de l’indépendance des Etats”.
Elle appelle également à 
la coordination des efforts 
internationaux pour lutter contre 
ce phénomène, dans le cadre de 
la stratégie des Nations unies 
et du respect des règles de la 

légalité internationale et du droit 
des peuples à l’autodétermination 
conformément à la liste des 17 
derniers territoires non autonomes 
fixée par les Nations unies en 
relation avec leur décolonisation.
Sur cette base, explique le 
diplomate, “le contenu du 
préambule de la résolution, qui 
fait référence à la réunion d’un 
comité de suivi, ne reflète pas 
ces principes fondamentaux des 
Nations unies et la délégation 
algérienne tient à souligner que 
ce qui est qualifié d’éléments 
terroristes séparatistes concerne 
seulement ceux qui sont classés en 
tant que tels par les Nations unies 
et que les frontières visées sont 
celles qui sont internationalement 
reconnues”.
Par ailleurs, le Conseil des 
ministres a retoqué le projet 
initié par le Maroc en vue de 
l’élaboration d’un rapport 
additionnel portant sur les 
dimensions juridique et humaine 

en complément au “Plan global 
pour réduire le recrutement 
d’enfants dans les conflits armés 
et terroristes” et il a confié au 
Secrétariat général de la Ligue 
arabe, la tâche de conduire 
l’opération en concertation avec 
l’ensemble des Etats membres.
En conclusion, M. Belani 
juge qu’”il est malheureux 
de dresser le constat amer de 
l’instrumentalisation de la Ligue 
des Etats arabes, par un petit 
groupe au service d’intérêts 
étroits, dans des joutes stériles 
qui éloignent la Ligue de sa 
vocation essentielle et limite ses 
contributions tant à la promotion 
de la cause légitime du peuple 
palestinien qu’à la résilience 
nécessaire pour relever les défis 
du monde contemporain”.
“Un sursaut salutaire est 
indispensable. Ce sera à Alger ou 
nulle part ailleurs”, conclut Amar 
Belani.
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annÉE sColairE 2022-2023:

 Plus de 30.000 enfants handicapés au niveau 
des établissements spécialisés

Constitution prochaine de camps d’été thématiques

L’Observatoire national de la société civile 
tient sa 3e session ordinaire à Alger

La ministre de la 
Solidarité nationale, 
de la Famille et de 

la Condition de la femme, 
Kaouthar Krikou a affirmé, 
mardi à Alger, que 30.000 
enfants handicapés seront 
pris en charge au niveau des 
établissements spécialisés et 
des classes spéciales, au titre 
de l’année scolaire 2022-2023.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de sa visite 
d’inspection à l’Ecole des 
jeunes sourds-muets de 
Rouiba, pour s’enquérir 
des préparatifs de la rentrée 
scolaire pour cette frange, 
Mme Krikou a précisé que 

le nombre global des enfants 
handicapés, inscrits au titre de 
l’année prochaine, s’élevait à 
plus de 30.000 enfants (tous 
handicaps confondus: moteurs, 

sourd-muets, mentaux et 

autistes).

Ces enfants sont inscrits au 

niveau de 238 établissements 

spécialisés de l’Education et 
de l’Enseignement relevant du 
secteur et de 15 annexes, en 
sus de 1.000 classes spéciales, 
a-t-elle ajouté.
En ce qui concerne 
l’encadrement de cette 
catégorie, la ministre a indiqué 
que le groupe pédagogique 
pluridisciplinaire comprenait 
des psychologues, des 
éducateurs, des enseignants 
et auxiliaires sociaux, outre la 
prise en charge psychologique 
de cette catégorie en 
coordination avec les parents 
et les associations activant 
dans ce domaine.
A ce titre, Mme Krikou a 

affirmé que le secteur avait 
pris toutes les mesures 
nécessaires pour assurer la 
réussite de l’année scolaire, 
notamment en ce qui a trait 
aux aspects psychologiques, 
éducatifs et pédagogiques, 
mettant en avant l’importance 
de l’insertion de cette frange 
dans la société.
La ministre, accompagnée 
de représentants de certaines 
associations, a visité des 
classes de l’école, l’aire 
dédiée à l’activité sportive 
et la bibliothèque, en sus 
des différents moyens 
pédagogiques mobilisés à cet 
effet.

Le ministre de la 
Jeunesse et des Sports, 
Abderezzak Sebgag a 

déclaré samedi depuis Jijel que 
son ministère œuvre pour la 
“constitution de camps d’été 
thématiques intégrant le volet 
de la connaissance à celui de la 
détente”.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de la clôture 
des festivités des camps d’été 
destinés aux enfants des 
régions du sud et des hauts 
plateaux  animés au camps 
de distraction de Bordj Blida 
dans la commune d’El Aouana, 
le ministre a précisé qu’à la 
lumière de cette nouvelle 
conception “chaque camps se 
verra confier une spécialité 

thématique déterminée”.
Il a considéré dans ce cadre “qu’il 
était inconcevable que tous les 
camps proposent les mêmes 
programmes, alors qu’il est 
possible à titre d’exemple, que 
le camps de Bordj Blida de Jijel 
se spécialise dans l’initiation 
de l’esprit de l’entrepreneuriat 
chez les jeunes et un autre 
camps s’intéresse aux dernières 
technologies et un camps dédié 
à l’enseignement des langues 
étrangères, permettant aux 
jeunes d’acquérir durant leur 
séjour au camps un actif de 
connaissance utile dans leur vie 
et leurs études”.
M.Sebgag a rappelé que 
plus de 33.000 enfants du 
sud et des hauts plateaux ont 

bénéficié de camps d’été et ce 
en application des orientations 
des hautes instances du pays 
pour la prise en charge de la 
catégorie des enfants issus 
de ces régions et leur donner 
l’opportunité d’apprécier la 
saison estivale, mettant en avant 

le rôle important assumé par les 
autorités locales de Jijel et son 
adhésion aux efforts de réussite 
de l’opération.
Le ministre a indiqué “qu’il 
était temps pour élaborer 
une vision prospective et 
futuriste quant à la révision 

des différents programmes 
pédagogiques et éducatifs en 
rapport avec la distraction et les 
loisirs proposés dans le cadre 
des camps d’été pour être au 
diapason des centres d’intérêt 
de l’actuelle génération”.
Dans ce cadre, il a ajouté “qu’il 
était inconcevable que nos 
camps d’été soient gérés avec 
les mêmes programmes adoptés 
depuis trente ans”, affirmant 
que “l’Etat a mis en place tous 
les moyens pour actualiser 
ces programmes et consolider 
les capacités des encadreurs 
et animateurs des différents 
camps en vue de reconstituer la 
conscience chez les jeunes pour 
adhérer aux efforts d’édification 
de l’Algérie nouvelle”.

L’Observatoire national 
de la société civile 
(ONSC) a tenu, 

samedi à Alger, sa 3e session 
ordinaire consacrée au débat 
de la thématique “La société 
civile dans le contexte des défis 
nationaux et internationaux de 
l’heure”.
“La tenue de la session 
ordinaire de l’Observatoire, 
une année après son installation 
officielle par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, est une preuve qu’il 
avance vers la réalisation des 
objectifs pour lesquels il a été 
créé”, a affirmé le président 
de l’ONSC, Abderrahmane 
Hamzaoui à l’ouverture des 

travaux de cette session.
Il a mis en exergue, dans ce cadre, 
“la place importante” conférée 
aujourd’hui à la société civile, 
grâce, a-t-il dit, “à la volonté du 
président de la République et la 
constitutionnalisation du rôle de 
la société civile”. 
Cette session sera consacrée 
au débat de plusieurs dossiers 
“importants” relatifs à des 
questions nationales qui sont 
“au cœur” des préoccupations 

de la société civile, des questions 
internationales, ainsi que la 
présentation des rapports des 
six commissions permanentes 
de l’Observatoire, a fait savoir 
M. Hamzaoui.
Par ailleurs, le président 
de l’Observatoire a salué 
les décisions des autorités 
suprêmes du pays et leur 
souci de créer des organismes 
nationaux importants qui ont 
renforcé la scène nationale, à 
l’instar du Conseil supérieur de 
la jeunesse (CSJ), de la Haute 
autorité de transparence, de 
prévention et de lutte contre la 
corruption, ainsi que d’autres 
décisions, telles l’octroi de 
l’allocation chômage, le Code 

de l’investissement et les 
réformes éducatives qui ont 
impacté “ positivement” le vécu 
économique du citoyen.
Au plan international, M. 
Hamzaoui s’est dit confiant 
que la dynamique diplomatique 
dont a fait montre l’Algérie 
récemment vis-à-vis des causes 
internationales ainsi que sa 
présence à l’échelle arabe se 
mettra encore davantage en 
valeur avec la tenue du Sommet 
arabe considéré comme 
“une halte importante et une 
opportunité pour soutenir les 
causes justes”.
Par ailleurs, il a fait état de la 
tenue, mi-septembre en cours 
à Oran, du “Forum arabe 

intergénérationnel, pour une 
action arabe commune”, lequel 
regroupera les organisations 
de la société civile en vue de 
“schématiser la coopération 
commune et soulever les 
recommandations au prochain 
Sommet arabe prévu à Alger”.
Les travaux de la 3e session 
ordinaire de l’ONSC porteront 
sur les derniers préparatifs des 
assises nationales de la société 
civile, prévues vers la fin de 
l’année en cours, et l’annonce 
du site web de l’Observatoire, 
lequel constituera “une 
plateforme fédératrice des 
différentes organisations 
associatives pour accueillir et 
suivre leurs préoccupations”.
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Sonatrach participe à la 50ème Conférence 
internationale “GasTech” en Italie

Mission économique d’une délégation du ministère 
de l’Agriculture aux Pays-Bas

Appel à candidatures pour des postes supérieurs 
dans le secteur de la Santé

Benbouzid insiste sur l’accélération du réaménagement 
des structures de santé

Le groupe Sonatrach prend 
part à la 50e édition de la 
Conférence internationale 

“GasTech” qui se tient à Milan 
(Italie) du 5 au 8 septembre, 
indique un communiqué du 
Groupe.
“Sonatrach prend part aux travaux 
de la 50e édition de la Conférence 
internationale GasTech avec 
une délégation représentant les 
diverses activités du groupe 
conduite par la vice-présidente 

chargée de l’activité Merketing, 
Fatiha Nefah”, a précisé le 
communiqué.
La compagnie nationale participe 
à cet évènement avec un stand 
pour exposer ses activités et 
projets en termes d’industrie et de 
commercialisation de gaz.
Cette manifestation regroupe 
les plus importants acteurs du 
domaine énergétique à l’échelle 
internationale ainsi que les auteurs 
des politiques énergétiques au 

monde, notamment en matière de 
gaz, de gaz liquéfié et d’activités 
liées à la lutte contre les émissions 
de gaz, lit-on sur le communiqué 
de ce groupe public.
La conférence permet aux 
professionnels du domaine du 
gaz d’échanger sur les différents 
modèles économiques relatifs à 
cette industrie ainsi que les projets 
et les innovations en matière de 
réduction de gaz à effet de serre, 
conclut le communiqué.

Une importante délégation 
du ministère de 
l’Agriculture et du 

Développement rural a effectué 
une visite aux Pays-Bas, du 31 
août au 3 septembre, dans le 
cadre d’une mission économique 
dans le domaine agricole.
Cette visite, qui intervient 
conformément aux orientations 
de M. le Président de la 
République en matière de 
diplomatie économique et dans le 
cadre des actions de l’ambassade 
de l’Algérie à La Haye, visant 
à renforcer les relations de 
coopération avec le pays hôte, 
était composée de cadres du 
ministère de tutelle, de la 
Chambre nationale d’agriculture 

et des Chambres d’agriculture 
de quelques wilayas, de l’Institut 
agronomique d’Alger, ainsi que 
des agriculteurs et opérateurs, 
activant dans les différentes 
filières agricoles comme 
l’horticulture, la floriculture et la 
production laitière.
Cette délégation a eu 
comme mission principale 
l’établissement de relations 
d’affaires et de partenariat avec 

leurs homologues néerlandais et 
l’échange d’expérience et transfert 
d’expertise et de savoir-faire 
néerlandais dans les différentes 
filières de l’agriculture.
La délégation algérienne a eu à 
effectuer, pendant cette visite, 
une série d’entretiens avec des 
responsables du ministère des 
Affaires étrangères, ministère 
de la Nature et de la Qualité 
des aliments suivis de visites 
de terrain auprès de quelques 
sociétés néerlandaises.
Accompagnée de membres 
de l’ambassade d’Algérie, la 
délégation a visité les pavillons 
de la foire “Demo Pomme de 
Terre” à Westmaas (Pays-Bas), 
et s’est rendue dans quelques 

entreprises et fermes spécialisées 
dans les unités de fabrication de 
fromage ainsi que dans l’élevage 
des vaches laitières. D’autres 
visites de terrain ont également 
eu lieu auprès d’entreprises 
néerlandaises opérant dans la 
filière horticulture, floriculture et 
pommes de terre.
Des communications et une 
table ronde sur les potentialités 
du secteur agricole algérien ont 
été également organisées à la 
prestigieuse Université et Centre 
de recherche agronomique de 
Wageningen.
Dans l’enceinte même de 
l’Ambassade d’Algérie à La Haye, 
un programme B2B réunissant 
des opérateurs algériens et 

néerlandais dans le domaine 
agricole ainsi que des agences 
de coopération économique a 
été inauguré par l’ambassadrice 
d’Algérie aux Pays-Bas, et a vu 
la participation de représentants 
du ministère néerlandais des 
Affaires étrangères et du Conseil 
d’Affaires MENA-Pays-Bas.
Au terme de sa visite, la 
délégation algérienne a participé, 
le 3 septembre, au festival des 
ambassades de La Haye, où des 
produits algériens de terroir, 
des habits, plats et gâteaux 
traditionnels ont été exposés 
à cette occasion et ont été 
grandement appréciés par les 
visiteurs de ce festival.

Le ministère de la Santé 
a lancé un appel à 
candidatures pour des 

postes supérieurs dans le secteur 
de la Santé auquel les jeunes 
cadres sont invités à participer 
dans le cadre des efforts 
visant à doter les différents 
établissements et services du 
secteur de ressources humaines 
compétentes, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
“La nouvelle politique 
du secteur repose sur la 
transparence et le respect du 
principe d’égalité des chances 

dans le recrutement à de tels 
postes, en application de 
l’arrêté 27 du 2 août 2022, 
pris par le premier responsable 
du secteur, Abderrahmane 
Benbouzid, et prévoyant la 
création d’une commission 
ministérielle chargée d’étudier 
les dossiers de candidatures à 
des postes supérieurs dans le 
secteur de la Santé”, a précisé 
le communiqué.
Les personnes intéressées 
par cet appel à candidatures 
sont priées d’envoyer leurs 
dossiers à l’adresse : appel.

candidature@santé.gov.dz.
Les dossiers doivent 
comprendre “une demande 
écrite en arabe et en français, 
un CV détaillé, une lettre 
de motivation et toute pièce 
justificative se rapportant à 
la situation administrative ou 
professionnelle du candidat”.

Les candidats à ces postes 
supérieurs doivent justifier 
d’un niveau de formation 
universitaire supérieur ou 
équivalent et d’une expérience 
professionnelle d’au moins 
cinq (5) ans et remplir toutes 
les conditions nécessaires 
pour occuper des postes 
supérieurs conformément aux 
règlementations régissant le 
secteur de la Santé.
Les candidats à ces postes 
doivent également avoir une 
expérience pratique, notamment 
dans le domaine de la gestion, 

la capacité de créer et gérer des 
projets dans une atmosphère de 
confiance et l’aptitude à prendre 
des initiatives, à communiquer 
et à gérer les conflits socio-
professionnels, selon la même 
source.
Les candidatures seront étudiées 
par une commission d’experts 
créée à cet effet qui déterminera 
les candidats retenus, a fait 
savoir le ministère, tout en 
réaffirmant son engagement à 
“donner la chance à tous ceux 
qui remplissent les conditions 
en toute transparence”.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a insisté lors d’une réunion 

d’évaluation avec les directeurs 
de la santé, sur l’accélération du 
réaménagement des structures 
de santé dans les wilayas, a 
indiqué mardi un communiqué du 
ministère.
La réunion périodique 

d’évaluation, tenue lundi par 
visioconférence, entre le ministre 
de la Santé et les directeurs de 
la santé dans les wilayas, à la 
veille de la rentrée sociale 2022-
2023, a été “l’occasion de faire le 
point sur la situation de la santé 
dans la plupart des wilayas et de 
s’enquérir de l’état d’avancement 
des projets, notamment ceux liés à 

l’aménagement des Hôpitaux des 
urgences médico-chirurgicales et 
des polycliniques”, a précisé le 
communiqué.
Après avoir adressé ses 
remerciements aux directeurs de 
la santé des wilayas de Relizane, 
Chlef, Oum El-Bouaghi, 
Khenchela, Blida et Batna 
pour leurs efforts en faveur de 

l’amélioration du niveau et de la 
qualité des services en veillant 
personnellement à l’avancement 
des opérations (création ou 
réaménagement des structures de 

santé), le ministre n’a pas caché 
son “grand mécontentement 
à l’égard du directeur de la 
santé d’Oran, qui a été démis 
de ses fonctions le 7 juillet 
2022, sur fond de retard notable 
dans l’équipement intégral de 
l’Hôpital des grands brûlés pour 
recevoir les malades”, selon la 
même source.
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annaBa / rEssourCEs HYDriQuEs

Le dossier de la distribution d’eau potable sur la table du wali

annaBa / Bilan DE la  sÛrETÉ DE Wila Ya

2.468 appels d’urgence réceptionnés durant le mois d’aout

annaBa / EDuCa Tion na TionalE

Le Wali affirme que "tous les moyens sont assurés et les 
dispositions prises pour la rentrée scolaire 2022/2023

Le  wali d’Annaba,  
Djamel Eddine 
Berrimi,  a affirmé, 

que toutes  les mesures 
ont été prises  pour assurer 
la disponibilité de l’’eau 
potable en qualité et quantité 
requises."Nous avons 
pris toutes les mesures 
techniques garantissant la 
continuité de ce service 
public (alimentation en 
eau potable), a indiqué  le 
wali d’Annaba  lors d’une 
réunion des concertation 
avec les cadres de l’ADE  
pour offrir aux habitants 
une eau potable salubre, 
désinfectée  et protégée 
contre les risques de 
mélanges avec les eaux 
usées en cas d’inondations, 
lutte contre les maladies 

hydriques et l’irrigation 
agricole.
Les perspectives de 
développement et les 
grands projets, comme 
l'achèvement du barrage de 
Bouhdid, ainsi que l'usine 
de dessalement de Drawesh, 
qui fourniront à la wilaya 

d’Annaba  environ 160.000 
mètres cubes d'eau potable 
par jour. A cet égard, le 
premier responsable de 
l’exécutif  a instruit les 
responsables concernés 
de l’ADE à œuvrer à 
l'amélioration du processus 
d’'approvisionnement en 

eau de la population tout en 
accélérant la réalisation des 
opérations programmées 
et en travaillant à la 
réparation des fuites 
d'eau, au relèvement 
et à l'assainissement 
des vallées, ainsi qu'au 
raccordement des 

nouvelles poteaux au 
réseau de distribution d'eau 
dans les délais impartis.
Rappelons qu’un important 
lot d'équipements 
hydrauliques a été 
acquis par l’organisme 
concerné et une enveloppe 
conséquente  avait été 
allouée. Ainsi, pas moins 
de  4 pompes d'eau ont 
été réceptionnées estimées  
à 2 milliards. Une fois, 
l'opération terminée, des 
quantités d'eau suffisantes 
seront assurées pour 
faire face à la demande 
des citoyens et éviter 
de grandes perturbation 
dans l'alimentation en eau 
potable des foyers. Dans 
le même sillage, 4500 
milliards de cts ont été 
alloués pour ce secteur.

Les services de la sûreté 
de wilaya d’Annaba 
ont reçu pas moins de 

2468 appels téléphoniques de 
citoyens au cours du mois de 
d’aout dernier, via le numéro 
vert (15-48), le numéro 
d’urgence (17) et le numéro 
des groupes vulnérables 
(104). Ces appels ont trait 
à des demandes d’aide et 
d’assistance, d’information 
et d’orientation, en plus des 
déclarations d’accidents de 
la circulation, et des appels 
pour signaler divers délits, 

notamment des vols. Tous 
les appels ont été pris en 
charge, en coordination avec 
les services opérationnels 
qui ont mis en œuvre les 
interventions, dès réception 
des signalements, en 
prenant en compte les 
préoccupations des citoyens, 
en leur apportant assistance 
et en les orientant. Il a été 
ajouté que ces chiffres 
reflètent l’étendue de la 
coopération des citoyens 
avec les services de la 
police d’une part, ainsi que 
la culture du signalement 

d’autre part, vu l’importance 
que revêt ce genre de 
coopération afin d’œuvrer et 
de préserver la quiétude des 
citoyens, qui est considéré 
comme le maillon important 
de l’équation de la sécurité. 
Ainsi, les citoyens, pour 
demander une assistance 
en vue d’une intervention, 
en signalant des agressions 
ou divers délits, ont recours 
aux numéros de téléphone 
suivants : le numéro vert 
(1548), le numéro d’urgence 
(17), et le numéro des 
groupes vulnérables (104).

Le premier magistrat 
de la wilaya a 
indiqué à la veille 

de la nouvelle rentrée 
scolaire 2022/2023 
que tous les moyens et 
dispositions nécessaires 
ont été pris pour la réussite 
de cette nouvelle rentrée 
scolaire. Pour rappel, 
dans ce cadre précis le 
chef de l'exécutif, qui a 
inspecté dernièrement 

les nouvelles réalisations 
de ce secteur implantées 
à travers les différentes 
communes de la wilaya, 
plus précisément dans 
les nouvelles cités à forte 
densité de population où 
il a d'ailleurs instruit les 
responsables concernés 
pour assurer la livraison 
de ces nouvelles structures 
à la date prévue. Aussi, 
tous les moyens de 
transport et autres ont 

été mis en place. Ainsi, 
tout semble être prêt, si 
on se réfère d'ailleurs aux 
dernières déclarations 
des responsables 
communaux. Toutefois le 
wali reconnait qu'il y a 
toujours des insuffisances 
remarquées en matière 
surtout de couverture 
scolaire, compte-tenu 
des anciennes écoles 
vieillissantes appelées à 
être rénovées, dira-t-il.

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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annaBa / ConsTruB EsT

Les employés sans 
salaire depuis près 

de 13 mois !

annaBa / CaDrE DE ViE

Les habitants de la localité ‘’Kharraza’’ 
dénoncent la dégradation de 

leur cadre de vie

annaBa/ aPC

L’Opération de curage d’avaloirs 
et de bouches d’égout se poursuit 

dans plusieurs cités

annaBa / CooPÉra Tion

Projet de partenariat algéro-maltais en perspective pour la 
réalisation d’une ferme d’engraissement de thon rouge

Les travailleurs de 
l’entreprise  de 
construction et 

d’urbanisme de l’Est ( 
Construb-Est) ont décidé 
d’observer encore une fois 
un sit-in devant le siège de la 
wilaya, tout en saisissant la 
justice pour  faire valoir leurs 
droits. C’est la grogne chez 
ces derniers, dont le siège 
social est situé au niveau de 
la cité du 8 mars à Annaba. Il 
s’agit du non versement des 
salaires dans les délais requis. 
Aujourd’hui les employés 
enregistrent un retard de 13 
mois de salaires non perçus…
malgré qu’ils travaillent 
toujours. Certains d’entre eux 
ont démissionné. En effet, 
ces derniers ont déployé tous 
les moyens possibles pour 
défendre  leur droit, mais 
en vain. Exaspérés par cette 
situation, les contestataires 
ont décidé de maintenir la 
pression et comptent aller au 
bout de leurs revendications. 

Les travailleurs qui protestent 
contre leurs conditions 
socioprofessionnelles  ont 
lancé un SOS aux autorités 
locales et nationales en raison 
de la situation  difficile qu’ils 
sont entrain de supporter,  
marquée par l’absence d’un 
plan de charge et le non-
paiement de leurs mensualités. 
Ces derniers dénoncent 
une gestion chaotique de la 
direction actuelle, d’ailleurs 
les travailleurs campent sur 
l’une des revendications 
du départ du directeur et le 
versement de leurs salaires, 
selon leur section syndicale. 
Les protestataires dénoncent 
le laxisme de la direction 
dans la régularisation de leur 
situation socioprofessionnelle, 
et dénoncent le climat malsain 
qui prévaut au sein de cette 
société. Ainsi, au problème 
des salaires impayés, s’ajoute 
celui de la prime que les 
salariés de cette société 
de construction attendent 
impatiemment.

Les habitants de la localité 
‘’Kharaza’’ ont exprimé 
leur mécontentement 

au regard des conditions 
difficiles auxquelles ils sont 
exposés. En effet, cette localité 
n’est toujours pas raccordée 
au réseau de gaz de ville,  
également à l’électricité, et ce, 
depuis  de longues années (Près 
de 15 ans)! Bien que plusieurs 
doléances aient été adressées 
aux services compétents, 
malheureusement, à ce jour, 
rien n’a été réalisé, alors que 
d’autres cités, récemment 

implantées, sont dotées des 
réseaux d’électricité et de gaz, 
déplorent les habitants. Les 
conditions de vie  sont très 
difficiles, vu la marginalisation 
et l’isolement de cette 
localité.  Ainsi, de nombreux 
résidents ont exprimé leur 
profonde déception, vu qu’ils 
se sentent  ignorés par les 
autorités locales, ils déplorent 
l’absence de ces commodités 
pourtant essentielles pour une 
vie ordinaire. Ces familles 
s’impatientent et interpellent 
le wali afin d’intervenir dans 
les meilleurs délais. Pour 

faire face à l’absence de cette 
commodité de base dans 
leurs foyers, ces habitants 
continuent de s’approvisionner 
en gaz butane avec tous les 
désagréments et les risques que 
cela comporte. Les habitants 
souffrent de nombreuses 
absences de commodités liées 
à leur cadre de vie dépourvu 
de toutes les infrastructures 
de base, y compris  l’état 
défectueux des routes qui 
nécessitent un bitumage, 
avant l’arrivée de la saison 
hivernale et de voir ces routes 
se transformer en  en bourbier.

En prévision de la 
saison des pluies, 
l’opération de curage 

d’avaloir continue  dans 
sa lancée au niveau de la 
wilaya organisé par les 
services de l’APC de la 
wilaya, en effet le secteur 
urbain 4  a entamé cette 
action intensive de curage 
des avaloirs et bouches 
d’égout au niveau de la rue 
Seddik Ibn Yahia ainsi que 
la route en face du CHU 

d’ibn Rochd. A noter que  
la ville d’Annaba a connu 
les années précédentes  
plusieurs inondations au 
niveau des zones urbaines, 
où avaient été signalées 
des infiltrations d’eau dans 

plusieurs domiciles des 
citoyens. Les habitants 
ont vraiment souffert de 
ces phénomènes dus à la 
saturation des avaloirs et des 
canaux d’assainissement. 
Cette opération a été 
vraiment appréciée par les 
habitants de la ville. Cette 
louables incitative a visé, 
en premier lieu, les avaloirs 
qui ont été obstrués par 
toutes sortes de détritus 
(terre, pierres, sachets en 
plastique…).

La Direction des 
Pêches Maritimes  
d’Annaba a accueilli 

des investisseurs dans le 
domaine de la pêche et de 
l’engraissement du thon 
rouge, afin d’inspecter les 
sites éligibles à l’implantation 
d’une ferme d’engraissement 
de thon à l’aide de cages 
flottantes à Annaba, dirigée 
par le directeur général de la 
société maltaise Fish and Fish 
“Joseph Krona”, spécialisée 
dans l’engraissement du thon 
rouge dans les pays en mer 

Méditerranée.
Selon le directeur de la pêche 
maritime et de l’aquaculture 

d’Annaba, Azzedine 
Boucouzia, plusieurs sites 
potentiels ont été visités, pour 

concrétiser le projet d’une 
ferme d’engraissement de 
thon, notamment au niveau 
de la zone de Chétaibi . 
Une initiative qui s’inscrit 
dans le cadre de l’incitation 
à l’investissement dans le 
domaine de la pêche maritime, 
compte-tenu de la spécificité 
de la côte annabi.
Ce type d’exploitation crée 
une mobilité économique, 
à travers des opérations 
financières qui transitent par 
les banques algériennes et les 
l’entrée en devises fortes, en 
plus de la location de bateaux, 

de petites cages, ainsi que 
l’emploi de plongeurs, de 
la main-d’œuvre et d’autres 
activités liées à la pêche 
maritime.
La réalisation du projet d’une 
ferme d’engraissement de 
thon, permet également aux 
navires de pêche de se rendre 
dans les eaux régionales et 
internationales voisines, au 
lieu d’aller pêcher à Malte, 
car le processus de transport 
du poisson dans des cages 
prend des semaines et des 
mois pour atteindre les fermes  
en Espagne et en Tunisie.

Sara.Y

Sihem Ferdjallah

Sara.Y

Imen.B
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Un homme qui circulait 
à pied a été percuté 
par un véhicule au 

niveau de la RN44 à proximité 

de la cité Oued Ennil de la 

commune d’El Bouni. Ce 
dernier  gravement blessé, a 
été évacué en toute urgence 
vers l’hôpital. L’accident s’est 
produit lundi soir, peu après 
onze heures, où l’homme âgé de 

25 ans qui circulait à pied s’est 
fait renverser par un véhicule. 
Le choc a été très violent. À 
l’arrivée des secours, la victime 
était inconsciente. Elle fut 
aussitôt évacuée en urgence au 

CHU Ibn Rochd.
L’origine de cette collision 
reste pour le moment inconnue. 
Une enquête est en cours pour 

déterminer les circonstances et 
préciser si l’homme qui a été 
percuté n’avait  pas vu venir le 
véhicule dans sa direction ? 

annaBa / aCCiDEnT DE la rouTE

Un jeune homme fauché par un 
véhicule à Oued Ennil dans un 

état grave 
Sara.Y

Le corps sans vie d’un 
jeune homme a été 
retrouvé à la plage 

Laoudja de Chetaibi par les 
éléments de la Protection 

civile avant-hier  dernière 
apprend-on d’une source 
fiable de la Protection civile. 
La victime, était dans un état 
de décomposition avancé. 
Dès l’annonce de cette 

découverte, les supputations 
allaient bon train sur l’identité 
du corps repêché et des 
raisons étrange de sa noyade. 
Par ailleurs la dépouille de 
la victime a été acheminée 

à la morgue de l’hôpital 
d’Ibn Rochd après que des 
procédures judiciaires ont 
été entamées par les services 
de la Gendarmerie Nationale 
puisque, les services de 

sécurité ont ouvert une 
enquête pour connaitre 
l’identité de la victime et  
déterminer les causes et les 
circonstances de ce tragique 
incident.

annaBa / FaiTs DiVErs

Le corps sans vie d’un homme retrouvé sur une plage 
à Chetaibi

Imen.B

La direction de 
l’Education de la 
wilaya de Boumerdès a 

suspendu à titre conservatoire 
la directrice d’un lycée à Ouled 
Moussa suite à la distribution 
d’un document “inacceptable 
et non conformes aux textes 

et règlements”, a indiqué hier 
mercredi un communiqué de 
la Direction.
Cette décision, précise la 
même source, fait suite à la 
distribution “d’un document 
par le lycée Chekir Aissa 
de la commune d’Ouled 

Moussa contenant des 
expressions inacceptables et 
non conformes aux textes et 
règlements”, relevant qu’”eu 
égard à leur caractère sensible, 
des mesures appropriées ont 
été prises portant suspension 
conservatoire de la directrice 

de l’établissement jusqu’à sa 
comparution devant le conseil 
de discipline de wilaya, 
conformément aux lois en 
vigueur”.
Cette décision a été prise 
à haut niveau suite à la 
distribution aux élèves d’une 

fiche de renseignements.
La fiche, largement relayée sur 
les réseaux sociaux, comporte 
un volet dans lequel l’élève 
doit cocher une case relative 
à la situation sociale de sa 
famille, “riche”, “pauvre” ou 
“moyenne”.

BouMErDÈs :

Une directrice de lycée suspendue pour distribution d’un 
document inapproprié

Cinq (5) opérations 
d’aménagement et de 
restauration ont été 

retenues dans la wilaya de 
Ouargla pour sauvegarder 
et préserver le vieux Ksar 
d’Ouargla, a-t-on appris lundi 
dernier de la direction locale de 
l’urbanisme et la construction 
(DUC).
D’une enveloppe de 250 
millions DA consacrée au 
titre du budget primitif de la 
wilaya pour l’exercice 2021, 
ces actions consistent en 
l’aménagement d’une surface 
de 17.880 m2 de l’enceinte 
de ce vieil espace, dont le 
terrassement, la réalisation des 
trottoirs, l’aménagement des 
espace verts, la réhabilitation 
des six portières du Ksar, en sus 
de l’aménagement de la place 
du vieux Souk sur 3.700 m2, 
ainsi que la délimitation de 41 
espaces et carrés commerciaux 
au niveau du marché, a détaillé, 
le DUC, Hamid Ouâli, en marge 

de la visite des autorités locales 
au vieux Ksar d’Ouargla.
L’aménagement de 7.200 
m2 de la place des Martyrs 
et d’une superficie de 5.300 
m2 de la placette 1er Mai, 
jouxtant le marché de Souk 
El-Hadjar, la rénovation des 
réseaux d’alimentation en eau 
potable, d’assainissement aux 
alentours du vieux Ksar, font 

partie des opérations retenues 
en coordination avec des 
organismes, des architectes et 
associations concernées par 
la préservation du patrimoine 
matériel et immatériel.
L’archéologue et architecte, 
Mustapha Hafsi, habilité par 
le ministère de la Culture, et 
président du projet des espaces 
d’aménagement, a préconisé, 

en premier lieu, la promotion 
urbanistique et fonctionnelle de 
cet espace, dont la rénovation 
des réseaux divers, eau potable 
et assainissement, car, a-t-
il estimé, ces espaces sont 
très sensibles requérant une 
intervention minutieuse et 
étudiée en fonction des normes 
et techniques requises de pareil 
site, classé depuis 1966 comme 

patrimoine national, et en 20081 
comme “secteur sauvegardé”.
Tirant la sonnette d’alarme 
sur la dégradation de ce site 
archéologique, l’intervenant, 
qui est aussi membre de 
l’association “Culture et 
Réforme” d’Ouargla, a 
estimé que ce chef-d’œuvre 
de l’homme est menacé 
aujourd’hui du fait aussi des 
interventions non-étudiées.
Le wali de Ouargla, Mustapha 
Aghamir, qui a, à cette 
occasion, pris connaissance 
des préoccupations des certains 
occupants du vieux Ksar liées 
notamment à la réhabilitation de 
ce site séculaire, a mis l’accent 
sur la nécessaire conjugaison des 
efforts, secteurs de l’urbanisme, 
de la culture, des associations, 
pour la préservation de ce site 
archéologique qui reflète la 
longue et authentique histoire 
de la population locale.

Cinq opérations d’aménagement pour la préservation 
du vieux ksar d’Ouargla



France : Orages 
De fortes pluies à Nîmes, onze départements toujours 

en vigilance orange

Corée du Nord et Iran pour la Russie, Pakistan pour l’Ukraine 
Moscou et Kiev se tournent vers des fournisseurs 

d’armes inattendus

Les Albanais de plus en plus nombreux à traverser la Manche

Dans le Centre-Est, les orages 
débuteront mercredi après-
midi sur le Massif central, et 

prendront un caractère sévère entre 
Haute-Loire, Loire et Rhône, avant 
de poursuivre leur route vers l’Isère, 
l’Ain et le nord en fin de journée, 
selon le monde fr.
Après de violents orages, de fortes 
pluies se sont abattues dans la nuit de 
mardi 6 à mercredi 7 septembre sur 
le Gard, de nouveau placé pendant 
quelques heures en vigilance rouge, 
avant que les averses se décalent 
vers l’est et la mer en perdant de leur 
intensité. L’alerte rouge décrétée peu 
après 2 heures du matin a pu être 
levée à 6 heures par Météo-France.
« L’agglomération nîmoise a été 
touchée par un violent orage dans 
la nuit, il est tombé jusqu’à 135 
millimètres de pluie », a déclaré à 
l’Agence France-presse (AFP) un 
porte-parole des sapeurs-pompiers 
du Gard.
Face à ces trombes d’eau, les 
services de secours ont procédé 
à « quinze mises en sécurité » 

d’automobilistes, qui ont été 
accueillis dans un gymnase et 
ont regagné progressivement leur 
domicile, a-t-il ajouté. Les pompiers 
ont aussi procédé, toujours dans la 
région de Nîmes, à une cinquantaine 
d’interventions mineures (plaques 
d’égouts soulevées par les eaux, 
etc.).
Quelque 400 sapeurs-pompiers 
avaient été mobilisés dans le 

département, dont 84 spécialistes en 
inondations, selon le porte-parole 
des pompiers. D’après Météo-
France, une rafale à 100 km/h 
a été enregistrée à l’aéroport de 
Montpellier.
Mercredi matin, le Gard comme 
les deux départements voisins de 
l’Hérault et du Vaucluse restent 
en vigilance orange, tant pour les 
pluies et inondations que pour les 

orages. Huit autres départements 
(Ain, Ardèche, Bouches-du-Rhône, 
Drôme, Isère, Loire, Haute-Loire 
et Rhône) sont placés en vigilance 
orange aux orages, dans le bulletin 
matinal de Météo-France.
Volumes de précipitations importants
Le Gard et l’Hérault avaient été 
placés en vigilance absolue mardi 
après-midi durant trois heures, en 
raison d’« orages stationnaires » – les 
premiers de la saison – et de volumes 
de précipitations importants.
La vigilance rouge est activée en cas 
de « très violents orages, susceptibles 
de provoquer localement des dégâts 
très importants », en particulier « sur 
les habitations, les parcs, les cultures 
et plantations ». Les populations 
sont alors invitées à rester chez elles, 
dans un bâtiment en dur, et à ne pas 
utiliser leur véhicule.
Quelque 150 à 180 mm d’eau avaient 
été relevés « en moins de trois heures 
» sur le sud-est de l’Hérault et le 
sud-ouest du Gard, avant que le gros 
des orages se décale en mer, avait 
précisé l’institut météorologique, 

mais aucune victime ni intervention 
notable n’avait été signalée, selon 
les services de secours.
Mardi après-midi, les premières 
pluies de forte intensité avaient 
d’abord touché des communes 
situées à une dizaine de kilomètres 
au nord de Montpellier. Sur le centre 
de Montpellier, l’activité électrique 
avait été intense, et de fortes pluies 
avaient duré une bonne heure au 
cours de l’après-midi, selon des 
journalistes de l’AFP, mais activités 
et transports en commun avaient pu 
être maintenus.
Sur le Sud-Est, les conditions 
d’instabilité se maintiendront 
encore mercredi, avec des périodes 
d’accalmie. Des reprises orageuses 
sont attendues, particulièrement à 
partir de la mi-journée et jusqu’à 
la nuit prochaine, balayant d’ouest 
en est l’Hérault et le Gard, puis le 
Vaucluse et les Bouches-du-Rhône, 
avec par endroits de la grêle et des 
rafales pouvant atteindre 80 à 100 
km/h.

Les deux belligérants 
livrent un intense combat 
d’artillerie qui les oblige 

à chercher de nouvelles sources 
d’approvisionnement. La Russie 
achète des munitions à Pyongyang 
et des drones à Téhéran, tandis 
que l’Ukraine a trouvé auprès 
d’Islamabad de quoi alimenter ses 
armes issues de l’époque soviétique, 
selon le monde fr.
C’est une conséquence inattendue 
de la guerre dite « de haute intensité 
» à laquelle se livrent les Russes et 
les Ukrainiens depuis le 24 février 
et le déclenchement de l’« opération 
militaire spéciale » par Vladimir 
Poutine. Engagés dans un combat 
d’attrition comme l’Europe n’en a 
pas connu depuis la seconde guerre 
mondiale, Moscou et Kiev sont 
confrontés à la menace de pénurie de 

certains matériels et n’hésitent plus, 
selon les militaires et les services de 
renseignement occidentaux, à faire 
appel à des pays comme la Corée 
du Nord, l’Iran ou le Pakistan pour 
reconstituer leurs arsenaux.
Selon des informations déclassifiées 
par Washington et révélées mardi 6 
septembre par le New York Times, 
la Russie serait ainsi « en train de se 
procurer des millions de roquettes 
et d’obus d’artillerie »auprès de la 
Corée du Nord pour approvisionner 
ses troupes en Ukraine, a indiqué un 
responsable américain. Si aucune 
preuve ni détail n’ont été donnés 
sur les matériels fournis, Pyongyang 
possède la capacité de produire des 
obus de 152 mm, un des calibres 
utilisés par les forces russes, ainsi 
que des projectiles pour les lance-
roquettes multiples TOS-1, dont la 

présence sur le front ukrainien est 
documentée.
Mi-juillet, le conseiller à la sécurité 
nationale de la Maison Blanche, 
Jake Sullivan, avait également 
assuré que Washington disposait 
d’informations indiquant que 
Téhéran « se prépar[ait] à fournir à 
la Russie jusqu’à plusieurs centaines 
de drones, dans un délai accéléré 
». « Des avions de transport russes 
ont embarqué des drones sur un 
aérodrome en Iran et ont volé ensuite 
vers la Russie durant plusieurs jours 
en août », a confirmé le porte-parole 
du Pentagone, le général Pat Ryder, 
le 30 août.
A écouter les experts militaires, 
les engins expédiés par Téhéran 
pourraient être des drones d’attaque 
au sol, notamment le Shahed-129, 
un engin qui peut voler jusqu’à 

vingt-quatre heures d’affilée et est 
considéré comme un concurrent 
du Predator américain, ou le 
Mohajer-6, un plus petit objet 
volant, capable d’emporter jusqu’à 
quatre munitions. Selon le ministère 
américain de la défense, ces drones 

n’auraient néanmoins pas encore été 
envoyés sur le front et connaîtraient 
de « nombreuses pannes », que les 
Russes tenteraient de résoudre. De 
fait, aucune image n’a pour l’instant 
montré ces matériels en action au-
dessus du sol ukrainien.

Attirés par les salaires plus 
élevés au Royaume-Uni, 
les ressortissants albanais, 

qui fuient la corruption dans leur 
pays, embarquent à bord de « small 
boats » depuis le littoral des Hauts-
de-France, selon le monde fr.
Il fait encore nuit quand le petit 
aéronef décolle de l’aéroport de 
Lille-Lesquin, jeudi 1er septembre. 
Peu à peu, le jour éclaire au sol 
des zones résidentielles encore 
endormies, des poids lourds sur 
l’autoroute, des plaines agricoles.
En vingt minutes, le pilote a rejoint 
le littoral des Hauts-de-France. 
Là, pendant quelques heures, le 
brigadier-chef de la police aux 
frontières Patrice Villielm et son 

copilote, le gardien de la paix 
Damien S. (il a requis l’anonymat), 
sillonnent la côte depuis la frontière 
belge jusqu’à la baie de Somme. Ils 

guettent, sur un chemin douanier ou 
au détour d’une dune, la présence 
d’un canot pneumatique, d’un 
groupe de personnes, d’un véhicule 

suspect. Tout ce qui pourrait 
annoncer un projet de traversée de 
la Manche par des migrants. La nuit 
précédente, un bateau et un moteur 
ont été découverts par une patrouille 
de police sur la plage de Sangatte 
(Pas-de-Calais).
Depuis janvier, plus de 27 000 
personnes ont rejoint le Royaume-
Uni à bord de « small boats », contre 
plus de 28 500 personnes sur toute 
l’année 2021
Depuis janvier, plus de 27 000 
personnes ont rejoint le Royaume-
Uni à bord de small boats,contre 
plus de 28 500 personnes sur toute 
l’année 2021, 8 466 en 2020 et 1 
843 en 2019.
Patrice Villielm égrène quelques 

souvenirs qui ont marqué ses années 
en tant que chef de la brigade de 
police aéronautique de Lille. Ce 
passeur pris en flagrant délit en 
train de déposer du matériel, ces 
migrants courant une centaine de 
mètres sur la plage pour rejoindre 
au plus vite la mer à marée basse, 
ou encore ceux qui avaient essayé 
de traverser en kayak… Ce jeudi 
matin, il ne verra rien, seulement 
des phoques sur un banc de sable. 
Le phénomène dit des small boats va 
et vient selon la météo. Trois jours 
plus tard, dimanche 4 septembre, 1 
160 migrants à bord de vingt-cinq 
bateaux réussiront à rejoindre les 
rives anglaises.
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Syrie: trois morts dans des frappes israéliennes contre
 un aéroport 

ukraine 

l’AIEA veut une «zone de sécurité» pour la centrale de Zaporijjia

Vision 2030

 l’Arabie saoudite en passe de devenir le plus grand chantier
 au monde

Les frappes aériennes 
israéliennes qui ont 
endommagé l’aéroport 

d’Alep, dans le nord de la Syrie, 
ont fait au moins trois morts, 
selon un bilan fourni mercredi 
par l’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH).
L’aéroport d’Alep a de nouveau 
été visé mardi soir par des frappes 
israéliennes qui ont endommagé 
sa piste et l’ont mis hors service, 
a indiqué l’agence de presse 
officielle Sana.
L’OSDH, qui dispose d’un vaste 
réseau de sources dans le pays 
en guerre, a rapporté que parmi 
les cibles des frappes figurait 
également un entrepôt dans 
l’enceinte de l’aéroport utilisé 
par des milices affiliées à l’Iran.
“Trois personnes ont été tuées 
et cinq blessées”, a indiqué 

l’OSDH, ajoutant qu’un total 
de six missiles avaient été tirés. 
L’identité ou la nationalité des 

personnes tuées n’a pu être 
confirmée dans l’immédiat.
La compagnie aérienne “Cham 

Wings”, seule compagnie 
syrienne privée, a de son côté 
annoncé qu’à la suite des frappes, 

tous les vols prévus depuis Alep 
se feraient depuis l’aéroport de 
Damas.
Les forces iraniennes et les 
milices chiites qu’elles contrôlent 
ont une présence militaire 
importante dans toute la Syrie 
et ont été un soutien clé pour les 
forces du président Bachar al-
Assad.
Le 31 août, plusieurs frappes 
israéliennes avaient visé 
l’aéroport d’Alep et la banlieue 
de Damas.
Ces dernières années, Israël a 
mené des centaines de frappes 
aériennes en Syrie, visant des 
positions du régime ainsi que des 
forces iraniennes et du Hezbollah 
libanais, grands alliés de Damas 
et ennemis jurés d’Israël.

L’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA) s’est 
prononcée en faveur de la mise 
en place d’une “zone de sécurité” 
pour empêcher un accident 
nucléaire à la centrale ukrainienne 
de Zaporijjia, occupée depuis six 
mois par les Russes et où elle juge 
la situation “intenable” en raison 
des bombardements.
“Il est urgent de prendre des 
mesures”, a estimé l’agence 
onusienne dans un rapport 
rendu public mardi, préconisant 
“l’établissement d’une zone de 
sécurité nucléaire et de protection” 
de ce complexe du sud de 
l’Ukraine.

“Les bombardements sur le site 

et dans les environs doivent 

cesser tout de suite pour éviter de 

provoquer de nouveaux dommages 

aux installations”, a-t-elle insisté, 

soulignant “les conditions 

extrêmement stressantes” dans 

lesquelles travaille en outre le 

personnel ukrainien, sous le 
contrôle des militaires russes.

“La situation actuelle est 

intenable”, a résumé l’AIEA, le 
site de la centrale ayant été touché 

ces dernières semaines par de 

multiples frappes dont Kiev et 

Moscou s’accusent mutuellement.

Après le lancement de la Vision 
2030 par l’Arabie saoudite en 
2016, le Royaume est sur le point 
de devenir le plus grand chantier 
du monde, avec un investissement 
total de 4 130 milliards de riyals 
saoudiens (1 riyal = 0,27 euro) 
dans des projets immobiliers et 
d’infrastructure, selon le cabinet 
mondial de conseil en immobilier 
Knight Frank.
L’agence immobilière estime que 
la population de Riyad atteindra 
17 millions d’habitants d’ici à 
2030, contre environ 7,5 millions 
aujourd’hui. Depuis le lancement 
du Plan national de transformation 
du Royaume en 2016, la ville a 
dévoilé des projets immobiliers 
d’une valeur de 104 milliards de 
dollars (1 dollar = 1,01 euro).
«La Vision 2030 a suscité 
l’enthousiasme dans tout le 
Royaume. Neom étant considéré 

comme le joyau de la couronne 
dans ces plans de transformation, 
les Saoudiens sont impatients de 
faire partie de l’histoire», indique 
Faisal Durrani, partenaire et 
directeur de la recherche sur le 
Moyen-Orient chez Knight Frank, 
à Arab News.
L’Arabie saoudite deviendra 
aisément le plus grand chantier 
de l’histoire, les projets de 
construction prévus dans le 
Royaume comprenant plus de 555 
000 unités résidentielles, plus de 
275 000 chambres d’hôtel, plus 
de 4,3 millions de m2 d’espaces 
commerciaux et plus de 6,1 
millions de m2 d’espaces de 
bureaux, précise M. Durrani.
Le cabinet de conseil supervise 
actuellement 15 gigaprojets dans le 
Royaume, dont beaucoup sont de 
nouvelles supervilles autonomes, 
selon Harmen de Jong, partenaire 

et responsable de l’immobilier 
chez Strategy&Consulting dans le 
Royaume.
Une fois achevé, Neom devrait 
permettre à 9 millions de résidents 
d’habiter dans 300 000 nouveaux 
logements, ce qui en fait le plus 
grand gigaprojet annoncé à ce 
jour, ajoute M. De Jong.
Parmi les 1000 ménages 
saoudiens interrogés, Diriyah 
Gate est la troisième ville la plus 
populaire pour l’achat d’une 
maison, derrière Neom et The Red 
Sea Project. Selon M. Durrani, 
Neom redéfinit radicalement 
la vie urbaine dans les régions 
pauvres en ressources. Dans le 
même temps, d’autres villes plus 
secondaires comme Oxagon, 
Trojena et The Line établiront de 
nouvelles normes en matière de 
vie de luxe dans la région.
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Sorti sur blessure dimanche 
dans le derby azuréen, 
Youcef Atal ne souffre pas 

de lésion à la cuisse.
Il devrait pouvoir rapidement 
retrouver le chemin des terrains. 
Un vrai soulagement pour notre 
international qui a été rassuré par 
le résultat des examens effectués 
ce lundi. Selon France bleu azur 
hier, Atal devrait manquer deux 
matchs, celui de la Conférence 
League UEFA face à Cologne et 
dimanche pour le déplacement de 

l’OGCN à Ajaccio.
2 ans de galère

Si dimanche soir, on appréhendait 
une nouvelle blessure musculaire, 
c’est parce que, depuis deux ans, 
les pépins de santé s’accumulent 
pour l’ancien académicien du 
PAC pendant la préparation 
d’intersaison. Alors qu’il préparait 
son retour suite à une fracture 
à la clavicule qui l’a contraint à 
passer sur le billard, interpellé 
sur les soucis de santé récurrents 
de l’international algérien, son 

capitaine Danté lui a reproché, 
dans une interview, de faire des 
efforts surnaturels parfois. Pour 
l’ancien international brésilien, 
Atal doit apprendre à tempérer 
ses ardeurs pendant les matchs 
afin d’éviter les blessures 
musculaires. Néanmoins, pour 
les spécialistes en médecine, 
le véritable problème est que 
notre international a des fibres 
musculaires très fines qui ne 
supportent pas une grosse charge 
de travail ; d’où ces blessures 

musculaires à répétition. 
Toutefois, le joueur a appris à 
mieux gérer ses blessures. Pour 
preuve, dès qu’il a ressenti une 
petite douleur à l’adducteur, il a 
tout de suite demandé à sortir en 
évitant de prendre des risques 
inutiles. Les examens passés 
ce lundi l’ont conforté dans sa 
décision d’avoir demandé à sortir, 
alors qu’il pouvait forcer sur le 
muscle en continuant à jouer.

Présent au stage de l’EN ?
Si les prévisions établis par le 

staff médical de l’OGC Nice 
sont respectées, Youcef Atal 
sera disponible pour le prochain 
stage de l’EN. Avant de rendre 
publique sa liste, Djamel Belmadi 
échangera certainement  avec son 
jeune défenseur et le club niçois. 
Une fois après, le driver prendra 
une décision, celle de laisser 
Youcef Atal à la disposition de 
son club ou de le convoquer pour 
les deux matchs amicaux prévus à 
la fin du mois face respectivement 
à la Guinée et au Nigeria.

La publication en début de 
semaine du programme 
des 3 prochaines journées 

de la Ligue 1 Mobilis par la LFP 
de Medouar est venu ajouter un 
souci de plus au plan du stage des 
A’ de Madjid Bougherra.
L’entraîneur de l’équipe nationale 
des locaux qui se soucie déjà 
du lieu du déroulement de son 
prochain stage et, surtout, du 
lieu qui accueillera ses deux 
matches amicaux programmés, 
vu l’indisponibilité des stades 
sur tout le territoire national, 
va devoir se concentrer sur la 
disponibilité de ses joueurs aussi, 
puisque la Ligue de football 
professionnel a programmé les 
3 prochaines journées les 16, 
24 septembre et le 1er octobre, 
durant la prochaine date FIFA, 
ce qui risque de pénaliser les A’ 
et Bougherra qui misait sur ce 

stage et la disponibilité de tous 
les joueurs pour avancer dans 
le programme de préparation 
du prochain CHAN. Comme 
on le sait, Bougherra a déjà 
une ossature, et comme tout 
entraîneur d’une équipe locale 
il risque de raccourcir le chemin 
en optant pour plusieurs joueurs 

d’une même équipe, à l’image 
du CRB, qui devrait fournir 
plusieurs éléments à cette 
sélection, cette situation ne peut 
pas correspondre à cette nouvelle 
programmation des prochaines 
journées du championnat, 
puisqu’elle risque de donner 
naissance à un bras de fer entre 

le coach et les responsables 
de ces clubs. Aussitôt informé 
de ce calendrier, Bougherra, 
nous dit-on, a pris attache avec 
des dirigeants de la FAF, il n’a 
pas apprécié qu’on annonce le 
programme du championnat, sans 
prendre son avis, surtout que cela 
risque de déranger ses joueurs, 
il aurait souhaité travailler en 
étroite collaboration avec la 
LFP avant de programmer ces 
journées, à vrai dire, ce sont les 
4e et 5e journées qui dérangent le 
plus le coach, il aurait aimé lancer 
son stage avant le 19 de quelques 
jours pour être sûr d’avoir 
tous ses éléments, avant de les 
libérer le 27, seulement les deux 
journées en question vont l’en 
empêcher, du coup, il souhaite 
à présent revoir ces dates, ou au 
moins avoir les garanties qu’il 
faut d’avoir ses joueurs à sa 

disposition durant toute la fenêtre 
FIFA. Ce contretemps intervient 
au moment où la FAF s’apprête 
à finaliser le programme des 
rencontres amicales pour les A’, 
on parle avec insistance de deux 
joutes contre le Soudan, l’un des 
17 autres heureux qualifiés pour 
le CHAN, la fédération aurait 
envoyé une invitation pour leurs 
A’ pour venir effectuer un stage 
en Algérie à la fin de ce mois, et 
y disputer deux joutes contre les 
gars de Bougherra, en tout cas, 
dans quelques jours tout sera plus 
clair, mais ce qui est certain, c’est 
que le coach n’acceptera pas que 
ses joueurs fassent le va-et-vient 
entre le lieu du stage et leurs 
clubs, le douloureux accident 
qui a coûté la vie a Benhamouda 
est encore dans les esprits, 
pas question de revivre de tels 
cauchemars.

En a’ : 
Bougherra contrarié par la programmation

Atal ne souffre d’aucune lésion
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Pourquoi Chelsea a décidé de virer Thomas Tuchel 
à la surprise générale

Manchester City :
Erling Haaland explose tout sur son passage

Auteur d’un début de 
saison époustouflant 
avec les Cityzens en 

Premier League, le Norvégien 
est lancé comme un boulet de 
canon. Car même en Ligue des 
Champions il cartonne.
60 M€. Manchester City a beau 
avoir été très souvent critiqué 
pour avoir dépensé plus de 1,5 
milliard d’euros sur le marché 
des transferts, les Cityzens 
ont peut-être réalisé l’un des 
meilleurs investissements de leur 
histoire récente. Avoir recruté 
Erling Haaland (22 ans) à ce 
tarif ressemble pour le moment 
au casse du siècle. Depuis très 

longtemps, City impressionnait 
dans son jeu, mais manquait 
cruellement d’un vrai finisseur, 
notamment après le départ de 
Sergio Agüero. Une lacune qui 
se faisait souvent remarquer 
dans le money time de la Ligue 
des Champions. Avec Haaland 
dans ses rangs, Pep Guardiola 
peut désormais avoir le sourire. 
D’autant que la greffe a 
rapidement pris.
En Premier League, le Norvégien 
a déjà inscrit 10 buts en 6 
matches. Hier, pour ses débuts 
en Ligue des Champions avec 
son nouveau club, le Scandinave 
s’est offert un doublé contre 

Séville (4-0). Des débuts XXL 
illustrés par deux statistiques. 
Haaland est devenu le premier 
joueur de l’histoire de la 
compétition à marquer 25 buts 
après ses 20 premiers matches 
dans la compétition. Enfin, 
avec 12 réalisations marquées 
depuis l’entame de cette saison 
2022/2023, le numéro 9 de City 
a inscrit en un peu plus d’un 
mois la moitié des buts marqués 
par Riyad Mahrez la saison 
dernière. Et l’Algérien était le 
meilleur buteur de son équipe en 
2021/2022. Tout est dit.

Un Haaland record
Interrogé en conférence de 

presse, Guardiola avait un grand 
sourire au moment d’évoquer son 
buteur. « J’aime cette routine, 
parce que ça en devient une, de 
venir parler de lui et de ses buts 
à chaque conférence de presse. 
J’espère qu’il pourra continuer 
cette routine, mais les chiffres 
parlent d’eux-mêmes. Il ne s’agit 
pas seulement de deux buts, il 
est toujours là… On a toujours 
le sentiment qu’il pourrait en 
marquer d’autres. Julian Alvarez 
a joué, 15, 20 minutes et a eu 
une occasion aussi. Je l’ai dit 
plusieurs fois, nous avons deux 
attaquants incroyables. »
Enfin, son fournisseur de balle 

officiel, Kevin De Bruyne, a 
apprécié lui aussi la performance 
de son coéquipier. Mais le Belge 
estime que Haaland peut encore 
être plus impressionnant. « Je 
pense que la façon dont il s’est 
adapté à notre équipe est très 
bonne, mais au-delà des buts, 
il y a une autre part dans le 
jeu. Et c’est cette partie qui est 
difficile à assimiler, donc ça rend 
la chose encore plus excitante. 
S’il peut s’adapter à notre façon 
de jouer, alors son niveau va 
encore monter. Ses débuts ont 
été parfaits. » Le meilleur est à 
venir.

A la surprise générale, 
les Blues ont décidé 
de se séparer de leur 

coach allemand. Et visiblement, 
le résultat d’hier n’est pas la 
principale raison.
Toute l’Angleterre et même 
l’Europe entière sont sous 
le choc. Au lendemain de la 
défaite de Chelsea en Croatie 
face au Dynamo Zagreb (0-
1), les Blues ont décidé de 
limoger leur entraîneur Thomas 
Tuchel. Un sacré cadeau alors 
que l’Allemand fêtait hier son 
centième match à la tête d’une 
équipe qu’il a mise sur le toit 
de l’Europe en 2021, cinq mois 
seulement après son arrivée à 
Stamford Bridge. Pour beaucoup, 
c’est l’incompréhension. Certes, 
Chelsea ne réalise pas un bon 
début de saison (3 victoires, 
1 nul, 3 défaites en 7 matches, 
6e du classement de Premier 

League) et cette défaite face à 
une équipe moins huppée fait 
tache pour un club qui a dépensé 
près de 300 M€ pour se renforcer.
Mais pourquoi virer Tuchel qui 
n’a même pas eu le temps d’avoir 
tout son effectif, et notamment 
les recrues qu’il a choisies, à 
disposition ? Sur les réseaux 
sociaux, beaucoup ironisaient 

d’ailleurs sur le sort de Pierre-
Emerick Aubameyang, poussé 
vers la sortie par le Barça, mais 
qui se faisait une joie de retrouver 
son ancien entraîneur du BVB. 
Le Telegraph indique que Tuchel 
a été prévenu ce matin qu’il était 
débarqué. L’intérim sera assuré 
par Anthony Barry et le média 
anglais ajoute que Chelsea a fait 

du coach de Brighton, Graham 
Potter, le favori à la succession 
de Tuchel. Cependant, il faut 
croire que le match d’hier n’a pas 
décidé du sort de l’Allemand, 
contrairement à ce que l’on 
pourrait penser.

Tuchel ne faisait plus 
l’unanimité dans le vestiaire

Le Telegraph et The Athletic 
affirment en choeur que le 
nouveau boss de Chelsea, Todd 
Boehly, avait déjà scellé le sort 
de son ex-coach, peu importe le 
résultat en Croatie. Pour quelles 
raisons ? Le journal anglais 
affirme que Boehly et Behdad 
Eghbali, les deux propriétaires 
des Blues avaient déjà de sérieux 
doutes sur la capacité de Tuchel 
à être l’homme de ce nouveau 
cycle au Bridge. Mais ce n’est 
pas tout. Tuchel n’aurait pas 
du tout apprécié d’avoir eu un 
énorme pouvoir de décision pour 

le mercato de Chelsea. Étonnant, 
alors que chaque entraîneur 
revenait d’avoir autant de 
pouvoir ? Pas forcément.
Boehly et Eghbali ont bien 
offert une telle mainmise à 
Tuchel, mais des doutes sont 
vite apparus sur la manière de 
travailler ensemble. Et Tuchel 
semblait finalement préférer la 
façon de faire sous l’ancienne 
présidence. Ensuite, il a fait 
part de son mécontentement 
après avoir vu Petr Cech quitter 
le club. Mais l’élément le plus 
important c’est qu’il y avait 
visiblement des différends 
entre Tuchel et certains de ses 
joueurs. Le Telegraph précise 
que le vestiaire londonien a 
parfois été surpris par certaines 
compositions d’équipe et 
plusieurs joueurs se sont sentis 
injustement mis de côté ou mal 
positionnés sur le terrain.
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En Bref...Le Meta Quest 2 fonctionnera bientôt
 par défaut en 120 Hz

Comment utiliser iMessage sur Android 
ou Windows grâce à Beeper

Le Néerlandais Fairphone considère 

que l’Union européenne va dans 

le bon sens en ce qui concerne 

l’augmentation de la durée de vie 

des batteries et appareils. Mais sa 

dirigeante souhaite que Bruxelles 

aille encore plus loin.

Il y a quelques jours, la Commission 

européenne a annoncé avoir lancé 

une analyse d’impact initiale destinée 

à réfléchir à la future réglementation 

en matière d’économie circulaire. 

Celle-ci concerne la durée de vie 

des batteries et pièces de rechange 

des smartphones et tablettes, que 

Bruxelles souhaite plus durables. 

Fairphone, le fabricant de mobiles 

plus équitables d’un point de vue 

environnemental, salue l’initiative 

européenne, mais appelle à 

davantage d’efforts.

Une politique plus stricte pour 

dissuader les fabricants d’utiliser 

d’autres pièces et appareils pour 

contourner la future réglementation

La P.-D.G. de l’entreprise 

néerlandaise, Eva Gouwens, se dit 

ravie de « voir que l’UE envisage de 

pousser les fabricants de smartphones 

et de tablettes à fournir des pièces de 

rechange et à améliorer la durée de 

vie des batteries des téléphones ». 

Bruxelles estime qu’une politique 

de fabrication des produits plus 

respectueuse de l’environnement (et 

selon ses critères) pourrait en effet 

aider à réduire l’impact climatique 

du marché de la téléphonie mobile 

de 25 %.

« L’industrie des smartphones doit 

renoncer à la course au toujours plus 

compact et privilégier un design 

intelligent et durable plutôt qu’un 

design mince », ajoute la dirigeante, 

pour qui les propositions faites 

par l’Union européenne marquent 

un bon début. Elle n’oublie pour 

autant pas qu’il reste des aspects à 

améliorer.

Après plus d’un an 
sous la forme d’une 
option expérimentale, 

l’affichage à 120 Hz dans le 
Meta Quest 2 sera bientôt activé 
par défaut dans le casque.
C’est John Carmack lui-même 
qui l’a annoncé.
Bientôt un affichage plus fluide 
pour le Meta Quest 2
Après un démarrage début 2020 
à 72 Hz, puis un passage à 90 
Hz, le casque VR Meta Quest 2 
fonctionnera bientôt à 120 Hz. 
Les plus bidouilleurs savent 
que c’est déjà plus ou moins le 
cas, puisque l’option peut être 
retrouvée dans les paramètres, 
mais prochainement ce taux 
de rafraîchissement sera celui 
appliqué par défaut. Terminée 
donc la phase expérimentale 
pour les plus aventureux, 
Meta semble prêt à proposer la 
fonctionnalité à tous.
C’est en tout cas ce que déclare 
John Carmack, Directeur 
technique consultant pour 
Oculus VR, sur Twitter, sans 
préciser cependant de date 
exacte.
« 120 FPS a été une 
«fonctionnalité expérimentale» 
sur le Quest 2 pendant longtemps, 

et nous allons enfin la rendre 
par défaut. N’importe quelle 
application qui lit de la vidéo 
à 60 FPS devrait considérer 
l’affichage à 120 FPS. Cela évite 

le flicker de l’affichage à 60 FPS, 
et rend les temps de libération 
imparfaits moins durs. »
De quoi encaisser la hausse de 
prix ?

Avec cette activation par 
défaut, les développeurs qui 
proposent déjà des jeux et 
applications compatibles 120 Hz 
n’auront plus à indiquer à leurs 
utilisateurs comment l’activer. 
De même, cela pourrait inciter 
les autres à proposer davantage 
d’applications compatibles avec 
ce taux de rafraîchissement plus 
confortable.
En revanche, Carmack lui-même 
précise que la différence de 
confort visuel entre 60 et 120 Hz 
n’est pas aussi flagrante qu’entre 
30 et 60 Hz. Il n’est donc pas 
certain que cette amélioration 
suffise à faire passer la pilule 
de la récente hausse de prix du 
Meta Quest 2. Reste que les 
mises à jour s’enchaînent depuis 
deux ans pour le casque (nous 
en sommes à la mise à jour 43), 
et que celui-ci est toujours plus 
agréable et pratique à utiliser.
Rappelons que le Valve Index, 
le principal concurrent du 
Meta Quest 2, propose déjà un 
affichage à 120 Hz par défaut et 
un mode expérimental à 144 Hz.

Vous êtes utilisateur d’Android 
et Windows, mais vous voulez 
envoyer des iMessages ? Beeper 
a la solution pour vous !
En lançant les iMessages, 
Apple a vu juste. Il s’agit 
d’une messagerie réservée 
à ses nombreux clients au 
signe de reconnaissance bien 
distinctif : la bulle bleue. On 
sait tout de suite si on parle à un 
utilisateur d’Apple ou non. En 
tête des ventes de smartphones, 
la marque garde fermée sa 
messagerie et les utilisateurs 
d’Android doivent se contenter 
des bulles vertes. Nous aurions 
pu croire à une ouverture en 
même temps que celle de 
FaceTime, mais non !
Enfin une solution pour 
iMessage sur Android
Heureusement, des 
développeurs travaillent sur des 
applications tierces. AirMessage 
propose déjà l’accès aux 
iMessages, cependant, il faut 
passer par un serveur maison et 
garder un appareil Apple pour 
que ça fonctionne. Beeper, de 

son côté, propose depuis peu 
l’accès aux fameuses bulles 
bleues directement via les 
serveurs d’Apple.
Le logiciel, disponible sur 
Android, Windows, macOS, 
Linux et Chrome OS, propose 
de réunir toutes les messageries 
instantanées directes (Telegram, 
WhatsApp, Messenger, SMS...), 
et depuis peu, d’intégrer les 
iMessages. 
Comment connecter iMessage à 
Beeper ?
Dans un premier temps, il 
faudra télécharger l’application 

Beeper, puis demander un 
accès à la bêta, étant donné que 
l’application est toujours en 
bêta fermée pour le moment. 
Une fois le code d’accès 
reçu, vous pourrez créer votre 
compte, vous abonner pour 
10 dollars par mois et finir la 
configuration de l’application 
sur votre smartphone ou votre 
ordinateur.
Vous êtes maintenant connecté 
à l’application sur Android ou 
une autre plateforme et vous 
pouvez configurer vos différents 
comptes de réseaux sociaux, 

mais surtout iMessage. Nous 

allons faire cette procédure sur la 

version macOS de l’application, 

mais la version d’Android est 

similaire. En cliquant sur le « + 

» pour ajouter un compte, vous 

pourrez sélectionner iMessage.

Remplissez vos identifiants 

iCloud, puis passez 

l’authentification à deux 

facteurs. Vous devez avoir 

reçu un code sur l’un de vos 

appareils Apple ou sur le site 

d’iCloud. Si vous n’avez pas de 

compte iCloud, vous pouvez en 

créer un sur le même site.

Et c’est tout ! L’application 

active iMessage, et vous pouvez 

dès lors envoyer des bulles 

bleues à vos amis utilisateurs 

d›iPhone. Si vous souhaitez 

supprimer les iMessages de 

Beeper, il faudra retourner dans 

la configuration des comptes, 

ouvrir le volet « iMessage » et 

supprimer le compte.
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Ce n’est pas un scoop : le 
tabac est mauvais pour 
la santé, en particulier 

pour la santé cardiaque. Mais pas 
seulement sur le fonctionnement 
du coeur, mais sur l’organe aussi. 
En effet, une étude danoise 
présentée lors du congrès 
annuel de l’European Society 
of Cardiology, qui s’est tenu fin 
août à Barcelone, en Espagne, 
démontre que le tabac «nuit 
également directement au cœur 
lui-même».
Il endommage les vaisseaux 
sanguins, provoque des maladies 
cardio-vasculaires et des 
accidents vasculaires cérébraux : 
le tabac est néfaste pour la santé 
du coeur et des artères, c’est 
prouvé.
Des conséquences sur le coeur
En plus de cet aspect négatif bien 
connu du tabac, il semblerait que 
la cigarette soit dommageable 

pour l’organe en lui-même. En 
effet, c’est une étude danoise 
qui suggère cela. Une équipe 
de chercheurs a regroupé les 
données de 3.874 volontaires, 
âgés de 20 à 99 ans, sans maladie 
cardiaque. Ils ont dû répondre 

à un questionnaire sur leurs 
antécédents de tabagisme pour 
estimer leur nombre de «paquets-
années», c’est-à-dire la quantité 
totale de cigarettes fumées au 
cours d’une vie. Pour rappel, un 
paquet-année correspond à 20 

cigarettes fumées chaque jour de 
l’année.

Un organe plus gros, plus 
faible, plus lourd

Au total, près d’un participant 
sur cinq était fumeur actuel 
régulier, un peu plus de 40 % 
n’avaient jamais fumé et la 
même proportion était d’anciens 
fumeurs. Différents éléments 
variables ont été pris en compte 
chez les volontaires aussi, comme 
leur âge, leur sexe, leur IMC 
et leurs différentes pathologies 
(hypertension, diabète, 
hypercholestérolémie…) ainsi 
que leur fonction pulmonaire. 
Tous les participants ont aussi 
été soumis à une échographie 
cardiaque. Résultat : les fumeurs 
actuels présentent un coeur plus 
gros, plus faible et plus lourd que 
les autres.

Certains dommages sont 
toutefois réversibles

D’après le Dr Eva Holt, 
auteure principale de l’étude, 
« le tabagisme actuel et 
l’accumulation de paquets-
années étaient associés à une 
détérioration de la structure et 
de la fonction de la chambre 
cardiaque gauche, la partie la 
plus importante du cœur. Sur une 
période de 10 ans, [les cœurs des 
fumeurs] étaient moins capables 
de pomper le sang que ceux 
qui n’avaient jamais fumé et 
ceux qui avaient arrêté pendant 
cette période ». Toutefois, « 
certains de ces dommages sont 
réversibles en abandonnant la 
cigarette » estime la spécialiste. 
Un argument de poids pour 
convaincre les plus réticents 
d’abandonner totalement leur 
cigarette.

D’après une nouvelle étude 
publiée dans la revue Frontiers, 
nos cellules pourraient être 
affectées par la lumière bleue 
émise par nos appareils.
Nous savions déjà que la lumière 
bleue - ce fameux halo bleu-
violet produit par nos téléphones, 
ordinateurs et télévisions - était 
responsable de troubles du 
sommeil. Mais ce qu’avance cette 
étude américaine, c’est une toute 
nouvelle hypothèse : regarder 
nos écrans pourrait, d’après les 
chercheurs, entraîner la mort 
prématurée de nos cellules.
La lumière bleue endommagerait 
les cellules et les tissus
Pour arriver à cette conclusion, 
l’équipe de recherche a testé les 

effets de la lumière bleue sur 
des mouches du vinaigre. Ils ont 
ainsi comparé les niveaux de 
métabolites (les cerveaux, mais 
aussi les corps gras, les muscles 
et les cellules épithéliales) de 
mouches exposées à la lumière 
bleue pendant deux semaines à 
celles de mouches maintenues 
dans l’obscurité totale.
À la fin de ce cycle, les 
scientifiques se sont aperçus que 
les mouches exposées à la lumière 
bleue semblaient «activer» des 
gènes protecteurs contre le stress. 
Les mouches maintenues dans 
l’obscurité, elles, vivaient plus 
longtemps.
« Des réarrangements 
métaboliques dramatiques 

sont observés dans les têtes de 
mouches maintenues en lumière 
bleue pendant 14 jours. Ces 
mouches montrent un début de 
neurodégénérescence, compatible 
avec un vieillissement accéléré ; 
pourtant, leur durée de vie peut être 
sauvée si elles sont en replacées 
dans une obscurité constante. 
Ainsi, nos résultats peuvent 

fournir des informations sur les 
deux mécanismes qui protègent 
initialement la physiologie des 
mouches», notent les chercheurs.
Des neurotransmetteurs détruits
Les mouches exposées à 
la lumière présenteraient 
également des niveaux réduits 
de neurotransmetteurs (des 
composés chimiques libérés par 

les neurones), dont le glutamate 
et l›acide gamma-aminobutyrique.
Les quantités d›histamine (connue 
pour son rôle dans la réponse 
immunitaire de l’organisme) et 
de glutamate (un acide aminé 
indispensable pour réguler les 
fonctions métaboliques du corps 
humain) ont également chuté.
« Il est donc possible qu’une 
exposition prolongée à la lumière 
bleue ait des effets similaires, bien 
que plus subtils, sur la peau, la 
graisse sous-cutanée et d’autres 
cellules chez l’humain», concluent 
les chercheurs.
Néanmoins, d’autres études sur 
l’homme sont nécessaires pour 
confirmer ces premiers résultats.

Une nouvelle étude révèle que 
la confiance placée dans son 
médecin aurait un effet direct sur 
les symptômes et la gestion de la 
douleur pendant une consultation.
Et si la douleur ressentie pendant 
une procédure médicale était 
en partie liée à la confiance que 
vous placiez ou non, dans votre 
médecin ? C’est la conclusion 
d’une nouvelle étude qui 
établit que l’activité cérébrale 
liée à la douleur peut évoluer 
négativement en consultation, 
quand votre praticien ne vous 
semble pas digne de confiance. 
Et qui met plus que jamais en 
exergue l’importance du lien 

patient médecin dans le soin.
Un effet qui se voit à l’imagerie
Pour comprendre les mécanismes 
neurobiologiques qui peuvent 
être à l’origine de la sensation 
de douleur en consultation, 
des chercheurs de l’université 
de Miami ont donc mené une 
étude sur 42 sujets soumis à une 
procédure médicale douloureuse 
(ici, des stimulations thermiques 
sur le bras) et traités par des 
médecins virtuels. Ceux-ci 
étaient créés de toutes pièces par 
un algorithme et apparaissaient 
comme plus ou moins dignes 
de confiance, selon l’image 
donnée. Lorsque les participants 

recevaient des stimulations 
thermiques douloureuses de la 
part des médecins dans lesquels 
ils n’avaient pas confiance, ceux-
ci ont signalé une douleur plus 
intense.
Une sensation confirmée par la 
neuro-imagerie fonctionnelle 
: plus les participants étaient 
méfiants vis-à-vis du médecin 
impliqué, plus leur activité 
cérébrale était importante dans 
les régions du cerveau impliquées 
dans la douleur.
Pour le Dr Marc Lévêque, 
neurochirurgien spécialisé dans 
la douleur, et auteur de Libérons-
nous de la douleur (Buchet 

Chastel, 2022), cette étude a 
l’avantage de pointer les effets 
de la relation entre patients et 
médecin sur la douleur en temps 
réel, grâce à l’imagerie. Mais ne 
fait que confirmer une donnée 
qui a toute son importance dans 
le soin, la douleur, comme le 
traitement.
“On sait que l’effet d’un 
traitement, ou même d’un placebo 
sera d’autant plus puissant que 
le malade est convaincu de 
son efficacité. Pour cela il est 
primordial que le médecin ou 
l’infirmière l’administre avec 
conviction”. D’autres éléments 
peuvent entrer en compte dans la 

confiance donnée : la réputation 
du professionnel, la voie 
d’administration choisie, tout 
comme le coût d’une consultation 
“Nous avons tous tendance à 
penser que plus c’est cher, mieux 
c’est” révèle le médecin. “Ces 
exemples nous montrent que 
l’aspect psychologique s’avère 
fondamental dans l’effet placebo 
comme, d’ailleurs, dans le fait 
douloureux” poursuit-il. Ainsi, 
l’empathie, la conviction et 
l’autorité du praticien auront une 
efficacité valable notamment 
sur la douleur, mais aussi sur le 
sommeil ou encore l’anxiété.

Tabac 

les dégâts sur le coeur sont plus graves encore
 que ce que l’on pensait

l’excès de lumière bleue peut vous fait vieillir prématurément

Douter de son médecin augmente la douleur   ressentie
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Pour le soin de nos cheveux, 
on veut la crème de la 
crème. Et si le meilleur 

masque capillaire se trouvait 
être l’un des ingrédients le plus 
utilisé en cuisine ? Tout le monde 
vante les bienfaits de la maïzena. 
Découvrez toutes les avantages 
et astuces de ce soin naturel 
de fécule de maïs à portée de 
placards de cuisine.
Vous la connaissez forcément 
en cuisine. Elle est idéale pour 
épaissir des sauces ou alléger des 
gâteaux en remplacement de la 
farine de blé. Elle a aussi d’autres 
usages. Appliquez-la sur vos 
cheveux ainsi qu’au niveau du 
cuir chevelu et sur les longueurs. 
C’est l’astuce du moment sur 
la toile pour soigner sa fibre 
capillaire à moindre coût.
Quels sont les bienfaits de la 
maïzena sur les cheveux?
La maïzena est une farine 
hygroscope. Elle est un ingrédient 
humectant. Cela signifie qu’elle 
retient l’eau sans hydrater. C’est 
pourquoi elle est appréciée 
des cheveux frisés ou avec des 
boucles. Ces profils capillaires 
craignent justement l’humidité 
qui accentue les frisottis. La 
fécule de maïs dynamise les 
boucles et leur apporte du ressort.
Son amidon a une action 
gainante. Elle forme une pellicule 
protectrice facilitant le démêlage. 
Elle vient à bout de toutes les 
chevelures les plus indomptables. 
Elle lisse tous les frisottis et 
redonne de la vigueur aux 
cheveux.
Comme c’est une poudre, elle a 
des propriétés absorbantes très 
intéressantes en particulier pour 
réguler la séborrhée des cheveux 
gras. Elle est par exemple un 
excellent shampoing sec pour les 
cuirs chevelus gras à normaux. 
Appliquez la farine au niveau des 
racines. Laissez poser quelques 
minutes, le temps que le gras soit 
absorbé. Terminez par brosser 
pour l’éliminer la maïzena. Les 
cheveux retrouvent de la vigueur 
et de l’éclat. Cette recette permet 
d’espacer les shampoings et de 
réguler l’excès de sébum.

Après le shampooing, elle est 
un excellent masque hydratant 
naturel quand elle est associée 
avec des huiles végétales comme 
la coco, l’argan ou l’amande 
douce. Elle traite aussi bien les 
longueurs que le cuir chevelu.
Sur Internet, différents soins avec 
la maïzena sont proposés du plus 
simple au plus original. Il ne faut 
pas hésiter à l’associer à d’autres 
ingrédients très intéressants. Par 
exemple avec un jaune des œufs, 
ce masque se transforme en un 
soin très réparateur. Les œufs 
sont riches en protéines et acides 
aminées. C’est un vraiment un 
produit de beauté aux multiples 
qualités et propriétés traitantes.

Pourquoi ce produit séduit 
autant?

Les recettes dites de grand-
mère à base de produits naturels 
connus depuis longtemps plaisent 
énormément. Elles ont un côté 
rassurant quand des actifs présents 
dans les shampoings ou masques 
sont décriés. Les silicones ou les 
sulfates par exemple ont alimenté 
les suspicions sur la qualité des 
produits que l’on étale sur sa peau 
ou ses cheveux.
C’est pourquoi des astuces 
de beauté avec la maïzena 
séduisent surtout si elles sont 
efficaces. Enfin, elle a un atout 
pratique indéniable. Ce produit 
se trouve partout dans tous les 
supermarchés et est très abordable 
niveau prix. On comprend mieux 
l’engouement autour de la 
maïzena sur les réseaux sociaux 
et Internet. On vous présente 
maintenant les différentes recettes 
et astuces de cette farine de maïs 
aux multiples propriétés.
La recette maison du masque 
cheveux à la maïzena
Cette recette simplissime convient 
à tous les types de cheveux.
Ingrédients :
1 grosse cuillère à soupe de 
maïzena ;
200 ml d’eau ;
2 cuillères à café d’huile végétale 
de coco.
Mélangez la maïzena et l’eau dans 
une casserole. Faites chauffer tout 
en mélangeant les ingrédients avec 

un fouet. Quand la préparation se 
gélifie, retirez-la du feu. Attendez 
quelques minutes que l’ensemble 
se refroidisse pour y ajouter 
l’huile végétale. Appliquez 
ensuite le tout sur la chevelure et 
laissez poser 10 minutes avant de 
rincer les cheveux.
Le masque maison à la maïzena 
pour cheveux lisses
Cette recette vient à bout 
des frisottis ou des cheveux 
mousseux.
1 grosse cuillère à soupe de 
Maïzena ;
1 verre d’eau froide (200ml) ;
1 bol ;
1 cuillère à soupe.
Déposez la fécule de maïs dans 
le bol et ajoutez l’eau. Avec la 
cuillère, mélangez le tout jusqu’à 
obtenir une pâte bien lisse. 
Quand, c’est le cas, transvasez le 
mélange dans la casserole et faites 
chauffer à feu doux. Remuez 
continuellement. La préparation 
doit se transformer en une crème. 
Quand le masque a refroidi, il 
peut s’appliquer sur les cheveux.
Le masque maison cheveux à la 
maïzena pour les cheveux bouclés 
au miel
Cette recette est particulièrement 
intéressante pour les cheveux 
bouclés et même crépus pour leur 
donner du ressort ainsi que de 
l’éclat.
Ingrédients :
1 grosse cuillère à soupe de 
maïzena ;
1 verre d’eau froide ;
3 cuillères à café de miel ;
1 bol ;
1 cuillère à soupe.
Commencez par verser la maïzena 
dans le bol avec le verre d’eau 
froide. Touillez les ingrédients 
pour qu’il se mélange et forme 
une pâte. Ensuite, chauffez le 
tout en surveillant bien jusqu’à 
atteindre la consistance d’un gel. 
Il n’est pas question que cela 
brûle, on garde toujours un œil 
sur la préparation.Enfin, dernière 
étape, ajoutez les cuillères de miel 
au tout.
Comment appliquer le masque 

cheveux à la maïzena ?
Dès qu’il a refroidi, il s’applique 

sans attendre sur la chevelure. 
Il ne se conserve pas vraiment 
et la texture risque d’être moins 
malléable ou agréable à utiliser. 
Le masque à la maïzena s’utilise 
sur toute la chevelure. On l’étale 
sur les racines, les mèches, les 
longueurs et jusqu’aux pointes. 
Contrairement aux autres 
masques, celui à la maïzena 
s’emploie aussi bien sur cheveux 
secs ou légèrement humides 
et après le shampoing sur une 
chevelure propre.
Si vous venez de laver votre tête, 
prenez de bien retirer un maximum 
d’eau avec une serviette éponge. 
La fibre capillaire doit être humide 
sans dégouliner, car sinon vous 
perdrez une partie de l’efficacité 
du masque. Pendant le temps 
de pose, profitez de ce moment 
pour masser votre crâne. Ce 
rituel agréable détend, stimule la 
circulation sanguine, les échanges 
et améliore la santé capillaire. 
Alors, autant ne pas s’en priver. 
Le modelage consiste avec la 
pulpe des doigts à basculer la peau 
du crâne délicatement d’avant en 
arrière. Poursuivez ensuite avec 
de pressions, toujours avec les 
doigts, au-dessus des oreilles 
ainsi qu’à l’avant et à l’arrière de 
la tête. Ces mouvements essayent 
de légèrement mobiliser la peau 
du cuir chevelu.
Quel est le bon temps de pose ? 
Pour laisser les ingrédients agir 
sur la fibre capillaire, 20 minutes 
sont nécessaires au moins et il est 
possible d’aller jusqu’à 1 heure. 
Attention à ne pas dépasser ce 
temps, car après le masque sèche 

et il est plus difficile à être retirer.
Le rinçage s’effectue avec de 
l’eau froide ou tiède, mais pas 
trop chaude pour ne figer les 
ingrédients sur la chevelure.Un 
peu de vinaigre de cidre dilué 
dans l’eau de rinçage est toujours 
une bonne idée pour booster 
l’éclat des cheveux.
Est-ce que la maïzena abime les 

cheveux ?
C’est comme tout. Tout dépend 
de la manière dont on utilise 
la maïzena.Comme il a été 
indiqué plus haut, la maïzena 
est hygrophobe par sa texture 
en poudre. Elle n’a pas d’agent 
hydratant, ni d’eau. De ce fait, 
elle peut sur certaines chevelures 
avoir un effet desséchant. C’est 
pourquoi il est recommandé 
d’ajouter une huile végétale dans 
son masque pour contrecarrer cet 
aspect de l’amidon. Toutes les 
huiles ont une action spécifique. 
L’huile de coco est très 
intéressante car elle s’adapte à tous 
les cheveux. L’huile d’argan est 
plus nourrissante, mais justement 
plébiscitée par les cheveux très 
secs ou frisés. L’huile de jojoba 
est sébo-régulatrice et idéale pour 
les cheveux plus gras. Enfin, sur 
un cheveu très abimé, il n’est pas 
nécessaire de faire un shampoing 
avant. Ce soin capillaire s’emploie 
comme un low poo. Ce masque de 
beauté a un effet traitant et parfois 
hydratant selon les ingrédients 
auxquels il est associé.

Au petit-déjeuner ou au dîner, le 
pain accompagne presque toutes 
nos assiettes. Voici comment le 
conserver pour se régaler plus 
longtemps !
Rien de tel qu’un bon pain frais 
à peine sorti du four… Ou de la 
boulangerie ! Baguette, tradition 
ou pain de campagne, en tartine 
sucrée ou en sandwich salé… 
Il y en a pour tous les goûts ! 
Malheureusement, le pain ne 

garde son cœur moelleux et sa 
croûte croustillante que pendant 
quelques heures s’il n’est pas 
correctement conservé. Très vite, 
votre baguette peut se transformer 
en pierre, et si quelques-uns 
gardent le pain rassis pour en 
faire de la chapelure par exemple, 
d’autres finissent par le jeter. 
Heureusement, avec notre super 
astuce, vous allez non seulement 
pouvoir conserver votre pain 

frais, moelleux et croustillant 
plus longtemps, mais vous 
pourrez également lui donner une 
seconde vie s’il est devenu tout 
sec et dur. À vous de jouer !
L’astuce infaillible pour 
conserver le pain plus longtemps
Ici on dit stop au gaspillage 
alimentaire et un grand oui aux 
astuces faciles pour conserver 
les aliments ! Avant toute chose, 
pour avoir des chances d’avoir 

un pain frais plus longtemps, 
le conserver dans une boîte à 
pain, spécialement conçue à cet 
effet, est indispensable. Mais ce 
n’est pas suffisant. Pour avoir un 
résultat époustouflant, vous allez 
avoir besoin… d’une pomme ! Eh 
oui, aussi étonnant que cela puisse 
paraître, ce fruit a le pouvoir 
de garder votre pain moelleux 
et délicieux et l’explication 
est toute simple. Pour se 

conserver correctement, le pain 
à besoin d’un environnement sec. 
Cependant, la cuisine a tendance 
à être exposée à de l’humidité 
et à des températures variables. 
Placé dans la boîte à pain, le 
morceau de pomme va absorber 
toute l’humidité et donc garantir 
fraîcheur et moelleux à votre pain 
encore plus longtemps. En plus, 
cette astuce permet d’éviter les 
moisissures !

l i d hour le soin de nos cheveux, l h i llAprès le shampooing, elle est f d l iun fouet. Quand la préparation se 

La maïzena est-elle la meilleure des recettes 
pour nos cheveux ?
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La super astuce pour conserver son pain plus longtemps

sans attendre sur la chevelure. et il est plus difficile à être retirer.
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Dans «Un homme sans 
titre», l’écrivain Xavier 
le Clerc retrace le 

parcours de son père arrivé en 
France depuis l’Algérie en 1962. 
On y découvre un personnage 
courageux qui n’a pas peur du 
labeur. Un homme discret qui 
s’applique tout de même à revêtir 
costume et cravate pour aller à 
l’usine.
«Mon père est l’archétype de ces 
hommes, et je le partage dans 
le livre, qui ne se sont jamais 
rebellés. Ce sont des hommes 
qui ont rasé les murs, et ont été 
formatés à raser les murs. Donc 
s’il est question de se rebeller, ce 
n’est vraiment pas sa place. C’est 
quelqu’un qui a de l’humilité, 
de l’acceptation. Et je pense 
que pour s’émanciper de sa 
condition, il faut d’abord prendre 

conscience de sa condition.», 
explique Xavier Le Clerc.
Plus de 30 000 familles 
algériennes auraient débarqué 
sur le territoire français à la fin 
de la guerre d’indépendance en 
1962. Une migration surtout 
économique, qui laisse des traces 
et forge le caractère. 
«Il a marché toute sa vie, toute 
son enfance, pour récolter les 
cultures... et la question de la 
marche est un thème qui revient 
dans le livre. On marche pour 
aller chercher de l’eau, on 
marche pour survivre, on marche 
pour trouver du travail. Et donc 
la traversée de la Méditerranée 
n’est rien d’autre qu’une 
marche.», raconte l’auteur.
Mais même en rendant hommage 
à la résilience dont a fait preuve 
son aîné, l’auteur prêche pour 

une certaine désobéissance 
et l’affirmation de soi. 
«Personnellement, je pense 
que c’est au nom de l’intégrité 
qu’il ne faut pas hésiter à être 
un traître à la naissance, car 
la naissance est avant tout un 
geôlier. Et je pense qu’il faut être 
plus malin que son geôlier pour 
sortir de prison. Donc si c’est, 
effectivement, tout remettre en 
question pour s’évader oui, très 
bien. Après, qui décide de cette 
notion de trahison ? Vous savez, il 
y aura toujours des jugements.», 
témoigne Xavier Le Clerc.
Mohand-Saïd Aït-Taleb aura fait 
un long voyage de la Kabylie à 
la Normandie où il est décédé 
en 2020. Une vie dans le pays 
des autres que son fils, Xavier 
poursuit, il est aujourd’hui 
installé à Londres.

Véritable pôle d’excellence en 
matière de formation d’artistes 
visuels et plasticiens, l’Ecole 
supérieure des Beaux-Arts 
d’Alger, aura grandement 
participé, en soixante ans 
d’existence, à la promotion des 
arts plastiques algériens et à 
la préservation d’un cumul de 
pratiques artistiques millénaires, 
mis au service d’une la créativité 
foisonnante.
L’Ecole des Beaux-Arts, dirigé 
par le regretté Bachir Yelles au 
lendemain du recouvrement de 
l’indépendance, puis par Ahmed 
Asselah, assassiné par la violence 
terroriste au sein même de l’école 
en 1994, assure une «formation 
de qualité adaptée à l’évolution 
des arts dans le monde et en 
adéquation avec les impératifs du 
travail contemporain», selon le 
plasticien Abderrahmane Aïdoud.
Egalement enseignant aux 
Beaux-Arts, Abderrahmane 
Aïdoud considère la création d’un 
baccalauréat artistique comme 
une «mesure d’encouragement» 
des talents  dans les écoles, mais 
aussi une «réhabilitation» du 
statut des arts dans l’Education 
et un «accompagnement du 
paysage artistique algérien et de 
l’économie culturelle».
Cette nouvelle mesure permet, 
selon lui, de «renforcer l’éducation 
artistique» en milieu scolaire pour 
en faire une «pépinière de jeunes 
talents» à même «d’orienter et 
encadrer les potentialités à jeune 
âge».
Abordant l’évolution de la 
pratique artistique dans l’Algérie 
indépendante, Abderrahmane 

Aïdoud évoque un bilan «positif 
et riche» et une grande évolution 
portée par de jeunes artistes qui 
travaillent selon les standards 
mondiaux tout en «préservant 
et en exploitant des éléments 
patrimoniaux et identitaires».
Il estime également que les 
efforts de l’Etat ont «toujours 
accompagné» cette évolution 
avec un «intérêt particulier pour 
la formation» et la création d’un 
noyaux de formateurs au niveau 
de l’Ecole supérieure des Beaux-
Arts ayant bénéficié de bourses 
d’études à l’étranger pour revenir 
enseigner.
Cet environnement, propice à la 
création, aura permis aux artistes 
algériens de «sortir rapidement de 
la vision orientaliste et coloniale» 
des arts plastiques et faire 
éclore de nouvelles générations 
d’artistes qui ont «brillé au niveau 
international avec une touche 
typique».
Ouverture de 16 écoles régionales 
des Beaux-Arts
De son côté, le plasticien et 
enseignant Karim Sergoua, 
affirme que les arts visuels en 
Algérie ont connu un «bond 
qualitatif fulgurant» en 60 ans 
d’indépendance, une période qui 
a vu la réalisation de «nombreux 
acquis» sur le plan des structures 
de formation, renforcées par 
l’ouverture progressive de 16 
écoles régionales des Beaux-Arts 
sur le territoire national.
Ces écoles régionales ont été 
ouvertes progressivement dans 
les villes de Mostaganem, Oran, 
Tlemcen, Sidi Bel Abbes, Djelfa, 
Tizi Ouzou, Batna, Biskra, Sétif 

ou encore Constantine avec 
l’objectif de booster la formation 
artistique, également renforcée 
par de nouvelles spécialités.
Pour sa part, le plasticien et 
directeur de l’Ecole régionale des 
Beaux-Arts d’Oran, El Hachemi 
Amer, a souligné la «place de 
choix» qu’occupe le mouvement 
créatif algérien, un mouvement 
«prolifique» qui met en avant les 
éléments de «notre patrimoine 
culturel et de notre identité».
Il appuie ses propos par l’apport 
des pionniers comme Mhammed 
Issiakhem, Mohamed Khadda 
ou encore  Baya Mahieddine, 
et les accomplissement d’une 
génération symbolisée, entre 
autres, par Rachi Koraïchi, 
Zineb Sedira, ou encore Hamza 
Bounoua.
El Hachemi Amer a lui aussi 
rappelé les efforts des pouvoirs 
publics pour assurer une 
formation de qualité au niveau 
de l’Ecole des Beaux-Arts et 
de ses annexes, créées pour 
accompagner les jeunes talents, 
appelant à «exploiter les jeunes 
diplômés dans le secteur de 
l’éducation».
Le plasticien a également confié 
qu’il considère son propre parcours 
personnel comme le «fruit de 
cette politique de formation 
mise en place par les pouvoirs 
publics depuis le recouvrement 
de l’indépendance», il explique 
avoir bénéficier d’une formation 
en Algérie et de bourses à 
l’étranger (en Chine et en France 
notamment), pour revenir mettre 
son expérience au service de 
l’enseignement.

”Un homme sans titre”, 
le parcours d’un Kabyle vers la Normandie

Ecole supérieure des Beaux-Arts: 

60 ans de formation artistique
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Une section spéciale de la 
Mostra de Venise consacrée 

aux films en postproduction des 
pays africains et arabes s’est 
achevée le 5 septembre, le prix 
de La Biennale di Venezia ayant 
été décerné à «Inshallah a Boy», 
réalisé par Amjad Al-Rasheed.
Le film est une coproduction 
entre la Jordanie, l’Égypte, 
l’Arabie saoudite et le Qatar.
Il a concouru dans la section 
Final Cut, présidée par les 
jurés Claire Diao, Rasha Salti 
et Gaetano Maiorino, qui l’ont 
félicité pour «une direction et 
une exécution brillantes, en 

s’attaquant à un problème social 

ardu, ainsi que pour honorer 

la résistance des femmes dans 

un milieu conservateur», selon 

Variety.

Dans Inshallah a Boy, Nawal, 

mère et femme au foyer, pleure 

la mort de son mari lorsqu’elle 

découvre qu’elle pourrait 

également perdre sa maison en 

raison des lois sur l’héritage qui 

stipulent que si elle n’a pas de 

fils, la famille de son mari peut 

réclamer la majeure partie de 

l’héritage.

La justice new-yorkaise a restitué 
mardi à l’Italie 58 œuvres d’art 
pillées et volées, dont certaines 
datant de l’Antiquité romaine 
et qui avaient fait l’objet d’un 
trafic international jusqu’aux 
États-Unis et au prestigieux 
Metropolitan Museum of Art.
À l’issue d’une cérémonie avec le 
consul général d’Italie Fabrizio Di 
Michele, le procureur de l’État de 
New York pour l’arrondissement 
de Manhattan, Alvin Bragg, a 
annoncé par communiqué la 
restitution au «peuple italien» de 
58 antiquités pour une valeur de 
«près de 19 millions de dollars».
Selon M. Bragg, 21 de ces 
pièces avaient été «saisies au 
Metropolitan Museum of Art» 
(Met), l’un des plus grands et 
prestigieux musées d’art de la 
planète.
«Ces 58 pièces représentent des 
milliers d’années d’une histoire 
riche ; pourtant des trafiquants à 
travers l’Italie ont eu recours à 

des pilleurs pour les voler et se 
remplir les poches», a-t-il déclaré.
«Elles trônaient depuis trop 
longtemps dans des musées, des 

résidences et des galeries d’art 
qui n’en avaient aucun droit de 
propriété», a dénoncé le procureur 
Bragg.

Les œuvres avaient fait l’objet 
d’un trafic piloté par «Giacomo 
Medici, Giovanni Franco 
Becchina, Pasquale Camera 
et Edoardo Almagiá», qui 
les ont «vendues à Michael 
Steinhardt, l’un des plus grands 
collectionneurs d’art ancien au 
monde», a dénoncé M. Bragg.
Depuis 2020, la justice de l’État de 
New York s’est engagée dans une 
vaste restitution d’œuvres d’art 
: de l’été 2020 à la fin 2021, au 
moins 700 pièces ont été rendues 
à 14 pays, dont le Cambodge, 
l’Inde, le Pakistan, l’Égypte, 
l’Irak, la Grèce ou l’Italie.
Le collectionneur américain 
Michael Steinhardt a ainsi 
été forcé de restituer en 2021 
environ 180 antiquités volées ces 
dernières décennies, d’une valeur 
de 70 millions de dollars.
Un accord entre la justice new-
yorkaise et M. Steinhardt lui 
avait permis d’échapper à une 
inculpation, mais il lui interdit à 

vie d’acquérir des œuvres sur le 
marché licite de l’art.
Parmi les œuvres restituées 
à Rome, on trouve une «tête 
d’Athéna en marbre datant de 
l’an 200 avant JC, volée dans le 
centre de l’Italie, objet d’un trafic 
du réseau de Giacomo Medici et 
qui a finalement atterri au Met en 
1996».
Mais aussi un buste d’homme 
en bronze datant du 1er siècle 
avant ou après J.C., qui «avait fait 
l’objet d’un trafic par le marchand 
d’art parisien Robert Hecht vers 
à un autre marchand en Suisse 
avant d’être finalement vendu 
à un individu d’un comté new-
yorkais».
Le consul général d’Italie, M. Di 
Michele, a salué «la coopération 
intense et fructueuse entre les 
autorités italiennes et américaines, 
notamment avec le bureau du 
procureur de New York, pour la 
restitution d’antiquités pillées ou 
volées».

C’est dans son atelier près de 
Tunis que Mohamed Kilani 
Tbib s’adonne à sa passion 
: la calligraphie. Ou plutôt 
la caligraffiti : une écriture 
traditionnelle avec une touche 
de modernité. Connu sous le 
pseudonyme Inkman, cet artiste 
tunisien de 32 ans crée depuis huit 
ans des œuvres uniques inspirées 
des alphabets arabe et latin.
«La spécificité de mes œuvres, 
c’est peut-être le style d’écriture. 
C’est en écrivant avec des 
caractères latins, mais de style 
arabesque qui rend la calligraphie 
que je pratique un peu différente», 

explique l’artiste.
Signe de sa popularité 
grandissante, Inkman a récemment 
eu l’opportunité de collaborer avec 
la prestigieuse maison Guerlain. 
La marque de luxe française a fait 
appel à lui pour créer le design de 
son nouveau parfum dont le prix 
avoisine les 10 000 euros.
«La collaboration avec la maison 
Guerlain, pour moi, c’est le fruit 
de plusieurs années de travail et de 
sacrifice. Pour moi, c’est une très 
belle opportunité. J’étais sur les 
nuages à travers ce projet. «
Depuis cette collaboration, 
Inkman voit loin, au-delà des 

frontières de son pays, ou parfois, 
le travail d’artiste est peu reconnu 
et difficile.
«En tant qu’artiste basé en 
Tunisie, c’est vrai qu’il est difficile 
d’avancer rapidement. Il y a du 
travail à faire, surtout au niveau 
des lois et de trouver une manière 
qui faciliterait les choses pour les 
artistes plasticiens en général.»
Avec le temps, Inkman est 
devenu l’un des artistes les 
plus prometteurs de Tunisie. 
Ses créations, qui rendent 
hommage à la calligraphie arabe 
et la réinventent, sont désormais 
mondialement connues.

«Inshallah a Boy» remporte le prix Final Cut à la Mostra 
de Venise

La justice new-yorkaise restitue à l’Italie 58 œuvres d’art 
volées

Tunisie : Inkman réinvente la calligraphie arabe
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Nouvelle semaine, nouvelle 
crise entre Britney Spears et sa 
famille. Cette fois-ci, la popstar 
a été sans pitié avec ses enfants 
et en particulier avec le cadet, 
Jayden, 15 ans. L’adolescent a 
choisi, avec l’aval de son père, 
de s’exprimer sur sa maman 
dans le documentaire de l’émis-
sion australienne 60 Minutes, 
affirmant que lui et son frère ne 
veulent plus voir la chanteuse 
avant qu’elle aille « mieux men-
talement ».
Des mots qui n’ont évidemment 
pas plu à l’interprète de Toxic, 
qui a répondu sur Instagram, 
dans une note vocale.
« Jayden, tu sapes mon compor-
tement comme ma famille l’a 
toujours fait, avec des «J’espère 

qu’elle ira mieux, je prierai pour 

elle.» Prier pour quoi ? Pour que 

je continue à travailler afin de 

pouvoir payer les frais de justice 

de maman et sa maison ? », a-
t-elle réagi, taclant au passage 
sa mère Lynne, dans cet audio 
depuis effacé mais relayé par 
Page Six.

Couper les vivres
Britney Spears va plus loin, 
puisqu’elle affirme qu’elle n’hé-
sitera pas à couper les vivres à 
ses enfants et à leur père, Kevin 
Federline, qui touche une pen-
sion alimentaire très confortable 
depuis qu’il a obtenu leur garde 
en 2008, à leur majorité.
« Est-ce que vous voulez que 
je guérisse pour que je puisse 
continuer à donner 40.000 dol-
lars par mois à votre père ? Ou 
est-ce que la raison pour laquelle 
vous décidez d’être détestables 
est que tout ça se termine dans 

deux ans et que vous n’aurez 

rien ? », s’est-elle interrogée.

Ces conflits familiaux ont en 

tout cas eu raison de la foi de la 

popstar. Alors qu’elle a été bap-

tisée et a grandi dans une famille 

très pieuse, c’est désormais fini. 

« Honnêtement, mon père doit 

être en prison pour le reste de 

sa vie. Mais comme je l’ai dit, 

Dieu n’aurait pas laissé cela 

m’arriver. Si un Dieu existait. 

Je ne crois plus en Dieu à cause 

de la façon dont mes enfants et 

ma famille m’ont traitée. Il n’y 

a plus rien en quoi croire. Je suis 

athée », a déclaré, dépitée, Brit-

ney Spears.

Meghan Markle et le prince Harry 
sont de retour en Angleterre et 
pour le moment, tout se passe 
bien ! La duchesse de Sussex était 
invitée à faire un discours devant 
le sommet One Young World à 
Manchester, et elle s’est expri-
mée dans ce genre de cadre pour 
la première fois depuis qu’ils ont 
quitté leurs rôles respectifs dans la 
famille royale en 2020.
Si, la semaine dernière, l’ancienne 
actrice de Suits déclarait que son 
mari et elle avaient été « heureux 
» de quitter le pays, visiblement, 
aujourd’hui, le discours a changé. 
« C’est très agréable d’être de 
retour au Royaume-Uni, et c’est 
très agréable d’être de retour avec 
vous tous à One World », a lancé 
Meghan Markle, se rappelant de 
son dernier passage lors du som-
met en 2014. Elle faisait alors par-

tie des « conseillers », qui guident 
les jeunes pour rencontrer des 
dirigeants, activistes, chefs d’en-
treprise, et confronter leurs points 
de vue.

Vision élargie
« Est-ce que l’un d’entre vous, 
aujourd’hui, a eu ce sentiment, 
ce moment où vous vous pincez 
et où vous vous dites : «Com-
ment suis-je ici ?» Ça fait beau-
coup d’émotions, mais lors de ce 
dîner, nous étions environ 20 à 30 
conseillers, et j’étais là, la fille de 
(la série) Suits… », a-t-elle de-
mandé à la foule, hilare, comme 
le relaie la BBC.
Dans son discours, la duchesse de 
Sussex reconnaît que depuis, sa 
vie a bien changé. Elle est désor-
mais invitée aux côtés des grands 
de ce monde.
« Ma vision du monde s’est élar-

gie de façon exponentielle en 
voyant la communauté mondiale 
à travers les yeux de mon enfant 
et je me demandais : «Quel est ce 
monde qui sera bientôt le sien ?» 
et «Que pouvons-nous faire, que 
puis-je faire pour le rendre meil-
leur ?» », a-t-elle lancé celle qui 
a, pour l’instant, lancé un podcast, 
Archetypes, sur Spotify.
Depuis son lancement en 2009, 
l’association One Young World 
affirme avoir mis en connexion 
13.700 ambassadeurs, activistes 
humanitaires, entrepreneurs, in-
novateurs, avec des jeunes pour 
mettre en place des projets sensés 
« aider à affronter les plus grands 
défis de l’humanité ». Au total, 
près de 36 millions de personnes 
ont bénéficié des projets mis en 
place par l’organisation.

Le chanteur canadien Jus-
tin Bieber, qui avait révé-
lé en juin souffrir d’une 

paralysie partielle de son visage, 
a indiqué mardi qu’il interrom-
pait de nouveau sa tournée mon-
diale de concerts.
Début juin, l’artiste de 28 ans 
avait annoncé sur Instagram 
souffrir du syndrome de Ramsay 
Hunt, un trouble neurologique 
rare paralysant un côté du visage 
et provoqué par une réactivation 
du virus de la varicelle ou du 
zona.
Justin Bieber avait alors inter-
rompu sa tournée «Justice 
World Tour» pendant plusieurs 
semaines avant de reprendre la 
scène en Europe et récemment 
au grand festival Rock in Rio, 

au Brésil.
«Ce week-end, j’ai tout donné 
pour les Brésiliens (mais) en 
quittant la scène, j’étais épuisé 
et je me suis rendu compte que 
ma santé devait être une prio-
rité», a-t-il écrit sur son compte 
Instagram.
«Je vais donc marquer une 
pause dans ma tournée, pour le 
moment (...) Ça va aller, mais 
j’ai besoin de me reposer pour 
me sentir mieux», a poursuivi 
le chanteur de «Peaches», sans 
donner de date de reprise pour 
ses concerts qui devaient se tenir 
jusqu’en mars prochain.
Son «Justice World Tour» s’était 
brutalement interrompu en juin 
à New York et plusieurs concerts 
avaient été annulés aux Etats-

Unis et au Canada.
La tournée de Justin Bieber, qui 
pourrait ne jamais reprendre, 
avait déjà été reportée deux fois 
à cause de la pandémie de Co-
vid-19.
Le Canadien avait été nommé 
dans huit catégories aux der-
niers Grammy Awards en avril, 
mais sans remporter la moindre 
récompense. Il en a reçu deux 
tout au long de sa carrière.
Outre une paralysie du nerf 
facial, le syndrome de Ramsay 
Hunt (découvert par un neuro-
logue américain du même nom 
en 1907) provoque une éruption 
cutanée affectant l’oreille ou la 
bouche.

Nouvelle semaine nouvelle de maman et sa maison ? » a-deux ans et que vous n’aurez

Britney Spears réagit aux commentaires de ses enfants 
dans une interview australienne

e chanteur canadien Jus- au Brésil Unis et au Canada

Justin Bieber, qui souffre de paralysie au visage,
 annule de nouveau ses concerts

Meghan Markle et le prince Harry tie des « conseillers », qui guident gie de façon exponentielle en 

Meghan Markle est au premier plan pour le retour 
des Sussex au Royaume-Uni

qu’elle ira mieux, je prierai pour je continue à travailler afin de
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Le service central de lutte 
contre le crime organisé 
relevant de la Sûreté 

nationale a procédé, cette 
semaine, à la récupération 
de 57 véhicules de luxe et au 
démantèlement d’une bande 
criminelle organisée impliquée 
dans des affaires de corruption 
et de blanchiment d’argent 
en relation avec l’ancien 
homme d’affaires, Mahieddine 
Tahkout, a indiqué lundi un 
communiqué de ce service.
«Dans le cadre de l’enquête 
diligentée par les services 
compétents de la Direction 

générale de la Sûreté nationale 
(DGSN) sous la supervision 
du parquet territorialement 
compétent, le service central de 
lutte contre le crime organisé 

relevant de la Sûreté nationale 
a procédé, cette semaine, au 
démantèlement d’une bande 
criminelle organisée impliquée 
dans des affaires de corruption 

et de blanchiment d’argent 
en relation avec l’ancien 
homme d’affaires, Mahieddine  
Tahkout», a précisé le 
communiqué.
Cette opération qualitative 
s’est soldée par la récupération 
de 57 véhicules de différentes 
marques, propriété de l’ancien 
homme d’affaires, Mahieddine 
Tahkout dont 54 véhicules de 
luxe d’une valeur de près de 200 
milliards de centimes. Le prix 
d’un de ces véhicules dépasse 
12 milliards de centimes», a 
ajouté le communiqué.
«Les investigations ont permis 

de trouver des adresses de 
biens immobiliers acquis grâce 
au recettes de ces opérations 
criminelles, outre la saisie de 
1,935 milliard de centimes. 
Les véhicules en question ont 
été récupérés au niveau de 
garages à Alger, Annaba, Sétif, 
Bordj Bouareridj, Boumerdes, 
Tipasa, Chlef et Blida», lit-on 
sur le document.
«Les services compétents de 
la DGSN ont rappelé la saisie 
de 507 véhicules de différentes 
marques appartenant au même 
ancien homme d’affaire», a 
conclu le communiqué.

La direction de 
l’Education de la 
wilaya de Boumerdès a 

suspendu à titre conservatoire 
la directrice d’un lycée à Ouled 
Moussa suite à la distribution 
d’un document «inacceptable 
et non conformes aux textes 
et règlements», a indiqué 
mercredi un communiqué de la 
Direction.
Cette décision, précise la même 
source, fait suite à la distribution 

«d’un document par le lycée 
Chekir Aissa de la commune 
d’Ouled Moussa contenant des 
expressions inacceptables et 
non conformes aux textes et 
règlements», relevant qu’»eu 
égard à leur caractère sensible, 
des mesures appropriées ont 
été prises portant suspension 
conservatoire de la directrice 
de l’établissement jusqu’à sa 
comparution devant le conseil 
de discipline de wilaya, 

conformément aux lois en 
vigueur».
Cette décision a été prise à haut 
niveau suite à la distribution 
aux élèves d’une fiche de 
renseignements.
La fiche, largement relayée sur 
les réseaux sociaux, comporte 
un volet dans lequel l’élève 
doit cocher une case relative 
à la situation sociale de sa 
famille, «riche», «pauvre» ou 
«moyenne».

Des tentatives 
d’introduction de 
quantités de kif traité 

s’élevant à 5 quintaux et (8,5) 
kg de kif traité, à travers les 
frontières avec le Maroc, 
ont été déjouées par des 
détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), en coordination avec les 
différents services de sécurité, 
durant la période du 31 août 
au 6 septembre, indique un 
bilan opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité organisée 
et en continuité des efforts 
intenses visant à contrecarrer 
le fléau du narcotrafic dans 
notre pays, des détachements 
combinés de l’ANP ont arrêté, 
en coordination avec les 

différents services de sécurité 
lors de diverses opérations 
exécutées à travers les Régions 
militaires, (36) narcotrafiquants 
et ont déjoué des tentatives 
d’introduction de grandes 
quantités de drogues provenant 
des frontières avec le Maroc, 
s’élevant à (05) quintaux 
et (8,5) kilogrammes de kif 
traité, alors que (01) kg de 

cocaïne et (341337) comprimés 
psychotropes ont également été 
saisis»,  précise le communiqué.
Dans le cadre de la 
lutte antiterroriste, «des 
détachements de l’ANP ont 
arrêté (04) éléments de soutien 
aux groupes terroristes dans 
des opérations distinctes à 
travers le territoire national, 
tandis qu’un autre détachement 

de l’ANP a découvert et détruit 
six (06) bombes de confection 
artisanale lors d’une opération 
de fouille et de recherche à 
Jijel».
Selon le même bilan, des 
détachements de l’ANP 
on, en outre, «intercepté, à 
Tamanrasset, In Salah, Bordj 
Badji Mokhtar, In Guezzam, 
Djanet et Tindouf, (84) 
individus et saisi (27) véhicules, 
(114) groupes électrogènes, 
(80) marteaux piqueurs, (01) 
détecteur de métaux, ainsi que 
des outils de détonation et des 
équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite, 
tandis que (04) autres individus 
ont été arrêtés et (09) fusils 
de chasse, (388) balles, ainsi 
que (57070) paquets de tabac 
ont été saisis à Ouled Djellal, 
Ouargla, El-Oued, Touggourt, 

Adrar, Khenchela, Sétif, et El 
Bayadh».
Dans le même contexte, «les 
Garde-frontières ont déjoué, en 
coordination avec les services 
de la Gendarmerie nationale, 
des tentatives de contrebande de 
grandes quantités de carburants 
s’élevant à (125.073) litres 
à Bordj Badji Mokhtar, 
Tamanrasset, Tébessa, El-Tarf 
et Souk Ahras», ajoute la même 
source.
Par ailleurs, «les Garde-côtes 
ont déjoué, au niveau de nos 
côtes nationales, des tentatives 
d’émigration clandestine et ont 
procédé au sauvetage de (74) 
individus à bord d’embarcations 
de construction artisanale, alors 
que (49) immigrants clandestins 
de différentes nationalités ont 
été arrêtés à travers le territoire 
national».
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Récupération de 57 véhicules de luxe et démantèlement d’un réseau 
criminel lié à l’ancien homme d’affaires Mahieddine Tahkout
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